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Marcelo Freitas se reúne com entidades 
de classe do setor produtivo mineiro 

Pirapora se organiza 
para buscar o selo
Unicef
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Montes Claros, sábado e domingo 13 e 14 de Novembro de 2021 - R$ 2,00

 Ano XXII | Nº 6587

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,46

Cotação eUrO - real

R$ 6,25

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

18h40Máx.: 21º
Min. : 17º

A Federação das Associações 
Comerciais e Empresariais de 
Minas Gerais (Federaminas) 
promove o tradicional evento 
‘Mérito Empresarial 2021’, uma 
homenagem ao empresariado 
mineiro. O escolhido pela di-
retoria da Associação Comer-
cial, Industrial e de Serviços de 
Montes Claros para receber a 
comenda é Maurício Sérgio Sou-
sa e Silva, atual superintendente 
da Santa Casa de Montes Claros. 
A solenidade será no dia 30 de 
novembro, no Grande Teatro do 
Palácio das Artes, em Belo Hori-
zonte.

O senador Carlos Viana (PSD), vice-líder 
do Governo no Senado, atenderá solicitação 
do vereador Wilton Dias (PTB) e da Socieda-
de Rural de Montes Claros, sobre o veto do 
presidente Jair Bolsonaro à Lei 14.166/2021 
que anula o benefício tão esperado pela classe 
rural brasileira. Viana prometeu votar contra e 
articular para que os seus colegas do Senado 
derrubem o veto.

O deputado Carlos Pimenta, do PDT, anun-
ciou que Montes Claros será piloto de um proje-
to a ser executado pelos Bombeiros Militares de 
capacitação de alunos sobre os primeiros socor-
ros e de prevenção ao bullying, em iniciativa do 
seu mandato, que assegurou recursos para essa 
atividade. 

CIB credencia 
oncologia em Taiobeiras 
para atender demanda 
de microrregião
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Carlos Viana 
promete votar em defesa 
dos agricultores 
brasileiros

ACI indica Maurício Sérgio para 
empresário do Ano

DIVULGAÇÃO

Carlos Pimenta anuncia 
projeto piloto em Montes 
Claros contra bullying

A Comissão de Fiscalização Financeira e Orça-
mentária da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
deu parecer favorável ao projeto de autoria do de-
putado Zé Reis, que “dispõe sobre a prestação de 
assistência odontológica a pacientes em regime de 
internação hospitalar na rede pública e privada do 
Estado. 

Comissão é favorável a assistência 
odontológica a pacientes em internação 
hospitalar 

DIVULGAÇAO 

POLÍTICA 4

ReGIONAL 11

Conhecido como estapedotomia, o procedimento cirúrgi-
co é indicado para melhora auditiva em pacientes com otos-
clerose, “uma doença genética que altera o metabolismo ós-
seo especificamente da região do ouvido (cóclea e ossículos 
do ouvido) causando um enrijecimento da cadeia ossicular, 
reduzindo a vibração normal do ouvido e diminuindo o som 
que escutamos normalmente”, explica o otorrinolaringologista 
Marcos Loyola. 

Santa Casa realiza 
procedimento de restauração 
auditiva em Moc

DIVULGAÇÃO 

Com objetivo de discutir o Projeto de Lei 2541/2021, que 
prorroga a desoneração da folha de pagamentos de dezembro 
de 2021 para dezembro de 2026, contemplando inicialmente 
17 setores, que tramita na Câmara dos Deputados, o deputa-
do federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG), reuniu-se nos 
últimos dias com várias entidades de classe do setor produtivo 
de Minas Gerais.

CIdAde 6

SAÚde 6



Montes Claros, sábado e domigo 13 e 14.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

O Teste de Aptidão Física (TAF) é 
a etapa com maior potencial de eli-
minação do candidato ao ingresso 
em concursos da área de segurança 
pública e militar.

Muitos candidatos (em especial, 
as candidatas) deixam de prestar 
concursos que exigem a fase físi-
ca, porque mesmo que tenham o 
conhecimento teórico, talvez não 
tenham a condição física (ou auto-
confiança necessária) para exercício 
do cargo.

Uma carreira em segurança 
exige bastante preparo físico (e 
mental), pois tem a ver com as con-
dições do próprio ofício, como a 
rotina atribulada e tática de policial.

Assim, o TAF elimina não só 
quem está participando do concur-
so e conseguiu a aprovação na fase 
teórica, mas quem de modo poten-

cial poderia participar, desiste já na 
inscrição (em razão do teste físico).

É possível efetuar a remarcação 
do teste de esforço físico em con-
cursos?

Para evitar situações de bene-
fícios pessoais, o exame TAF não 
poderia ser remarcado por nenhu-
ma circunstância adversa, tendo sido 
assunto do STF em tema de reper-
cussão geral (que se aplica a todos os 
concurseiros).

Porém, o mesmo Tribunal se po-
sicionou mais recentemente a favor 
da remarcação do exame para uma 
candidata gestante.

Assim, abriu margem para se dis-
cutir o assunto da realização do TAF 
em data diferente da prevista no edi-
tal, demonstrando uma flexibilização 
da decisão anterior em razão da pro-

teção de valores constitucionais.

Condições de realização do TAF 
devem estar previstas no edital do 
concurso

O TAF costuma ser exigido nas 
carreiras policiais (Federal; Rodovi-
ária Federal; Legislativa; Civis; Mili-
tares; Judiciária), do Corpo de Bom-
beiro Militar, Forças Armadas, e até 
para alguns cargos da ABIN (Agência 
Brasileira de Inteligência).

Após a aprovação na fase teórica, 
aqueles classificados para a fase do 
TAF devem comparecer em data, ho-
rário e local determinados para reali-
zação dos exercícios indicados.

Os exercícios que serão exigidos, 
bem como o padrão mínimo de apro-
vação, devem estar previstos em edi-
tal, até para facilitar o treinamento de 
quem irá participar.

A depender das características do 
concurso e do próprio cargo, pode 
ser exigida a realização de testes de 
barra, flexões e semiflexões, natação, 
corrida, abdominal, dentre outros.

Também há possibilidade de veri-
ficação de características do organis-
mo do candidato ou candidata (isso 
deve constar em edital), como idade, 
peso, altura e percentual de gordura.

Com isso, o candidato que não 
esteja condizente com os padrões 
mínimos exigidos para o cargo em re-
lação ao teste físico, será considerado 
“APTO” ou “INAPTO”.

Lembrando que as exigências do 
TAF devem sempre constar no edi-
tal. Caso haja alguma obscuridade 
ou omissão na avaliação, devem ser 
corrigidas pelo devido recurso e, se 
necessário, tomada das medidas judi-
ciais cabíveis!

Um luto coletivo. Uma perda 
que nos faz repensar a morte e re-
pensar a vida. Uma dor aumentada 
por ter sido ceifada em seu auge. A 
morte de Maria Mendonça, cantora 
sertaneja de 26 anos, em um trági-
co acidente aéreo, suscita reflexões, 
do tipo: Como lidar com as perdas 
inesperadas de pessoas queridas? 
Como lidar com o sumiço imedia-
to de pessoas que, em um piscar 
de olhos, sabemos que nunca mais 
veremos? Estamos preparados para 
isso?

Dores intensas que demonstram 
as fragilidades, vulnerabilidades do 
ser humano ao se ver frente a um 
processo de finitude. A verdade é 
que não estamos nunca prepara-
dos.

No entanto, a grande questão 
está relacionada a como devemos 
passar pelo processo de elaboração 
do luto, seja ele coletivo ou não. 
Apesar da dor, a consciência da 
morte de alguém querido é saudá-
vel e uma ótima oportunidade para 
rever e mudar sua vida, encontran-
do formas de melhorar no que for 
preciso a cada dia.

Dizer que a vida é um sopro, aca-
ba sendo uma redundância. Despe-

didas não são fáceis. Estamos a todo 
momento ouvindo que podemos 
partir a qualquer tempo. Ouvimos 
e muito essa frase, principalmente 
nos últimos dias com a descoberta 
da morte trágica e inesperada, tão 
precoce de Marilia Mendonça.

Muito jovem, no auge de uma 
carreira brilhante de muito sucesso. 
É claro que, sabemos todos que não 
há uma morte anunciada. Todo dia 
pode ser nosso último dia nessa tra-
jetória chamada vida.

E, infelizmente, essa consciência 
só se faz realmente presente quan-
do vemos a morte se aproximar de 
alguém que conhecemos, seja fa-
moso ou não. A grande verdade é 
que estamos sempre envolvidos na 
pressa de viver. Na urgência efême-
ra da vida que nos agita e nos leva a 
extremos de sensações e sentimen-
tos.

E este é, talvez, o principal 
motivo pelo qual evitamos pensar 
na morte. E tudo bem por isso. A 
grande realidade é que não quere-
mos nos certificar do quanto nossa 
estadia neste mundo é limitada e 
que não temos o controle de nada. 
Pois bem, ninguém está no controle 
de nada. A angústia, o medo e a in-

segurança do ser humano estão ali-
cerçados exatamente na condição 
de não conseguir controlar o que 
irá acontecer no minuto seguinte. 
Quando as questões fogem das 
nossas mãos nos sentimos vazios, 
frágeis e perdidos.

Porém, a empatia deve estar 
presente em todo o processo de 
elaboração do luto, uma vez que o 
mais importante é não haver julga-
mentos, afinal cada um irá reagir e 
viver seu momento da forma como 
aprendeu, da forma como conse-
gue e da maneira como processa e 
compreende suas perdas.

Cada um entende dentro de si 
como irá vivenciar a dor do luto. 
A morte, por mais presente que 
esteja, precisa ser lembrada para 
que possamos aprender a valorizar 
a própria vida. Não dá para ficar 
pensando nisso a todo momento, 
não é preciso viver sob a atmosfera 
do medo. Mas é importante viver a 
cada dia tentando fazer o seu me-
lhor e ser melhor para você e para 
o outro.

Visto que, somos seres humanos 
e imperfeitos e saber lidar com nos-
sas imperfeições, certamente, é o 
nosso maior aprendizado. Pois, nada 

é para sempre. Celebrar e honrar a 
vida é a forma mais genuína de reco-
nhecer nossas potencialidades.

Dentro de um luto coletivo, 
onde multidões lamentam a mesma 
partida e se amparam na mesma dor, 
surgem várias questões que conster-
nam as pessoas e nos fazem refletir 
sobre a necessidade de viver um 
dia de cada vez, valorizar as peque-
nas coisas da vida, se aproximar de 
quem amamos, dizer que amamos, 
verbalizar o que se sentimos e o que 
o outro representa para nós.

Não fechar os olhos para a dor e 
expressar o sentimento, pode aliviar 
e ajudar a elaborar as emoções e os 
sentimentos que estão sendo evi-
denciados. 

É muito válido para nosso equilí-
brio emocional, não deixar para de-
pois. Praticar a empatia, o autocuida-
do e a gratidão por estarmos vivos.

Perdas súbitas e inesperadas 
podem nos levar, naturalmente, a 
desconfortos físicos e emocionais. 
Tristeza profunda, dores no peito, 
sensações de afogamento e até a mo-
mentos de depressão profunda; rea-
ções dolorosas que podem surgir e 
se perpetuar quando não exploradas 
todas as etapas do luto.

O nome do ex-ministro do Supremo Tribunal Federal, Joaquim 
Barbosa, voltou a ser discutido pelo PSB como uma possível candida-
tura à presidência da República. O assunto foi tratado durante jantar 
da cúpula do partido em Brasília, em que Barbosa estava presente. 
Em 2018, recém-filiado ao PSB, Joaquim Barbosa era a grande apos-
ta do partido para disputar a presidência da República. Mas, depois 
de muito suspense, o ex-ministro anunciou no Twitter que não seria 
candidato. À época, Barbosa aparecia bem posicionado nas pesquisas, 
com cerca de 10% das intenções de votos, ficando acima de políticos 
tradicionais, como o tucano Geraldo Alckmin.

BOLSONARO VAI APOIAR ROMáRIO PARA O SENADO NO RIO

Uma das preocupações que o presidente Jair Bolsonaro levou ao 
presidente do PL, Valdemar Costa Neto, antes de anunciar a sua filia-
ção na legenda, foi a de como ficarão os palanques nos estados. No 
Rio de Janeiro, pelo menos, já está praticamente decidido o nome de 
Romário para a disputa ao Senado para garantir um palanque forte 
para Bolsonaro. Para o governo do estado, o apoio será a reeleição do 
governador Cláudio Castro.

NO PAíS CHAMADO BRASIL

Parece que o Brasil está em festa. Estádios de futebol cheios, ruas 
cheias, bares e restaurantes cheios, casas noturnas cheias, como se 
não tivesse acontecido, há pouco tempo, uma das maiores tragédias 
na área da saúde. Os números mundiais mostram que mais de 5 mi-
lhões de pessoas morreram de Covid-19. Embora não tenha saído o 
número final de mortes por países, certamente o Brasil está entre 
os primeiros, com mais de 600 mil mortos, que significam mais de 
10% do total mundial de mortos e representam pouco mais de 4% da 
população. Os números mostram que o país é realmente o campeão, 
com muita tristeza. Por isso, eu digo: festa por quê?

PRÉ-CANDIDATOS NA FILIAçãO DE MORO

Na corrida pela terceira via, a primeira regra é a política da boa 
vizinhança. E foi seguindo essa lógica que estarão hoje na filiação de 
Sérgio Moro ao Podemos, o governador de São Paulo, João Doria, e 
o ex-ministro Henrique Mandetta. A expectativa é a de que o nome 
melhor colocado na pesquisa de intenção de votos seja apoiado pelos 
outros para fazer frente as candidaturas do ex-presidente Lula e do 
presidente Jair Bolsonaro. A filiação de Morro será hoje, em Brasília.

COOPTAçãO DE APOIO PúBLICO

O voto da ministra Cármen Lúcia na quinta-feira, no Supremo Tri-
bunal Federal, em relação ao orçamento secreto da Câmara dos De-
putados chamou a atenção. A ministra mineira criticou a forma como 
as emendas são usadas e argumentou que “a utilização de emendas 
orçamentárias como forma de cooptação de apoio político pelo Poder 
Executivo, além de afrontar o princípio da igualdade, na medida em 
que privilegia certos congressistas em detrimento de outros, põe em 
risco o sistema democrático mesmo”. Para ela, “esse comportamento 
compromete a representação legítima, escorreita e digna, desvirtua 
os processos e os fins da escolha democrática dos eleitos, afasta do 
público o interesse buscado e cega ao olhar escrutinador do povo o 
gasto dos recursos que deveriam ser dirigidos ao atendimento das 
carências e aspirações legítimas da nação”. Na quinta-feira, a maioria 
dos ministros votou contra as emendas do orçamento secreto. 

OS IMPACTOS DOS PREçOS DOS 
COMBUSTíVEIS NA ECONOMIA

Parece que o ministro de Minas reocupado com os impactos da 
alta dos combustíveis na retomada da economia. O ministro Bento 
Albuquerque (foto) admitiu ontem que a alta dos preços dos com-
bustíveis vai impactar a atividade econômica do país. “E isso não é 
desejável. Temos que dar uma resposta, encontrar saídas”. Ele lembra 
que só neste ano, a alta do petróleo foi de 60% e com a chegada do 
inverno no hemisfério norte, o preço deve subir um pouco mais. Ele 
pondera que os preços altos dos combustíveis e da energia elétrica 
não são uma particularidade do Brasil.

Black “fraudei”

Por que os nossos dados pessoais são 
tão valiosos para as empresas? (Parte 2)

GReGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RAdIALISTA e FILÓSOFO COM PÓS-GRAdUAçãO eM GeSTãO eSCOLAR 

e eM CIêNCIA POLÍTICA e MBA eM GeSTãO PÚBLICA 

JULIANA CALLAdO GONçALeS 
AdVOGAdA e eSPeCIALISTA eM dIReITO 

TRIBUTáRIO e eM PROTeçãO de dAdOS

Novembro está em sua metade e 
o dia esperado pelos consumidores 
para comprar produtos eletroeletrô-
nicos e de vestuário com desconto 
começa a “ganhar” cada ano que 
passa, mais consumidores desaten-
tos. Ao dizer desatentos é que não 
verificam, dias antes, o valor daquilo 
que se pretende adquirir e, por esta 
razão, pode ser que pague mais caro 
pelo bem móvel da tal promoção.

Ao confirmar esta situação é que, 
nem todos os municípios brasileiros 
possuem órgãos de proteção ao Con-
sumidor, como os Procons.

Lojas de roupa, decoração, cal-

çados, brinquedos, alimentos. Seja 
qual for o setor apresenta um ou ou-
tro item de seu estoque com preço 
bem acessível, como se os demais 
também estivessem.

Essa prática, que não deveria ser 
comum, acaba sendo “aceita” por al-
guns compradores.

Mas, a dica dos velhos economis-
tas e dos nossos pais mesmos, são 
mais do que atuais... pesquisar antes 
de comprar.

Os empresários fazem atrativos 
em suas vitrines e, agora, nas redes 
sociais que se tornaram extensão do 
comércio. Uma estratégia de vendas 

do bem, negócio ou serviço. Mas 
não é pouco dizer e lembrar que só 
devem ir às compras neste período, 
quem realmente sabe o que deseja, 
não se deixa influenciar pelas propa-
gandas que recebe em e-mails ou nas 
suas páginas de pesquisa na internet 
e, também nos canais de televisão.

Como o barato pode sair caro, 
não comprar em qualquer site que 
apareça oferecendo isto e aquilo a 
preços bem abaixo do que realmen-
te deveria ser. Se isto ocorrer, fuja, 
pode ser golpe.

Ainda mais próximo ao período 
de Natal, época em que os empre-

endedores esperam que suas vendas 
aumentem. Mas os compradores, 
também!

Pesquisar o que se deseja com-
prar, verificar se a loja é verdadeira e, 
se o site, realmente é da empresa que 
oferece o produto. Tente fazer conta-
to telefônico, nem sempre o número 
apresentado no anúncio leva á uma 
loja real, muitas vezes são golpistas 
que, além de levar seu dinheiro, ain-
da furtará seus dados apresentados 
nas fichas de cadastro. Portanto, evite 
ser mais uma vítima da Black Friday, 
pois, de fraude, existem muitas pes-
soas que jpa foram vítimas.
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Posso remarcar o Teste de Aptidão 
Física – TAF? (Parte 1)

Psicanalista explica que perdas súbitas 
e inesperadas podem trazer cicatrizes 
emocionais e até mesmo físicas (Parte 1)

AGNALdO BASTOS
AdVOGAdO, ATUANTe NO dIReITO AdMINISTRATIVO, eSPeCIALISTA eM 
CAUSAS eNVOLVeNdO CONCURSOS PÚBLICOS e SeRVIdOReS PÚBLICOS

dRA. ANdRÉA LAdISLAU
PSICANALISTA

PSB quer de novo 
Joaquim BarBoSa na 

diSPuta em 2022
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Na internet prevalece o acesso 
livre e gratuito às redes sociais, sof-
twares, e-mails e sites e o lucro des-
tes negócios gira em torno da análise 
e venda dos nossos dados pessoais 
para a publicidade direcionada.

Ou seja, a contraprestação para 
o acesso à maioria das páginas vir-
tuais é o fornecimento dos nossos 
dados pessoais. A grande questão é a 
seguinte: nos negócios tradicionais, 
trocamos uma determinada quantia 
em dinheiro por um produto ou ser-
viço e, portanto, sabemos exatamen-
te o preço daquele bem. O mesmo 
não ocorre com o fornecimento dos 

nossos dados pessoais em razão das 
inúmeras possibilidades de uso que 
podem ser feitas com um dado pes-
soal por tempo indeterminado.

Até as nossas emoções estão sen-
do utilizadas como estratégia de pu-
blicidade para aumentar as vendas 
dos produtos e serviços. A Microsoft, 
Apple e o Google têm investido no 
patenteamento da tecnologia de di-
recionamento de anúncios com base 
nas emoções e projeções capazes 
de captar nossas expressões faciais 
diante da tela.

Ou seja, somos submetidos a uma 
constante vigilância e, muitas vezes, 

sem que haja qualquer informação 
ou transparência de como os nossos 
dados pessoais são utilizados.

Este é apenas um dos cenários 
que impulsionaram a publicação 
da Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais (Lei nº 13.709/2018) e que 
validam a importância do tema. Não 
se nega os benefícios da publicidade 
direcionada e até mesmo da análise 
dos nossos dados pessoais. Porém, é 
necessário encontrar um equilíbrio 
entre este benefício e o direito à pri-
vacidade e liberdade dos titulares de 
dados pessoais.

Por isso, a importância das polí-

ticas de privacidade que estão sen-
do desenvolvidas pelas empresas: 
para que os consumidores consigam 
mensurar o real preço do produto 
ou serviço que estão adquirindo por 
meio do fornecimento dos dados 
pessoais, entendam como os seus 
dados pessoais são utilizados, com 
quem são compartilhados e os riscos 
envolvidos.

Muitos aplicativos e sites já estão 
adequados à Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais e permitem ao 
titular restringir a coleta dos dados 
pessoais e preservar mais a sua pri-
vacidade.
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Câmara debate LOA e PPA

Comissão mantém proposta de mudar 
ICMS dos combustíveis

Elevada carga tributária e 
inflação durante a pandemia 
penaliza os mais pobres 

Audiência da Câmara discute quesito cor 
ou raça em registros do SUS

Assaltar criança?

Ah não... A coisa anda por 
demais mudada... Até alguns 
anos atrás... O bandido que se 
prezasse entre os companheiros 
jamais assaltava crianças e mu-
lheres... Eram machões... Caras 
feias igual mãe de sarampo... 
Falava grosso e se... Se... Se... 
Achava... Mas agora eu leio que 
um bandido assaltou um meni-
no de apenas 11 anos e garfou 
dele 30 merrequinha... Mas que 
tipo de bandido ou bandida é tu 
coisinha mais feia e que denigre 
a imagem do ser humano mas-
culino? Mas que coisa feia... Tu 
não sabe que ser bandido está 
fora de moda? E ainda mais as-
saltar uma criança... Mas como 
tu é um bunda suja mesmo... 
Esse merece uma coça sem ta-
manho... Atrasado e feio.

Tu és parente do sapo... 
Surpreso?

Há... Há... Há... Tu viu nos 
noticiários de toda mídia mun-
dial que os doidinhos dos cien-
tistas descobriram que tu é pri-
mo legitimo e de primeiro grau 
do sapo? É veró mesmo... E disse 
que um tal de genoma afirmou 
isso com clareza... Então tu és 
feio assim e agora sabe por que 
e não precisa mais ficar gastan-
do merrequinha indo a psicólo-
gos... E tu que anda com esses 
pneus arretadinhos de redondo 
não precisa mais ficar tentando 
achar explicações, pois vem dos 
seus parentes que é o sapo... 
Claro que alguns são parentes 
do sapo cururu que é um tiqui-
nho mais feio... Cotoquinho não 
gostou nadica de anda de saber 
de uma coisa dessas... Afinal ele 
é biitinho...

Partido tem pescoço?

Olha aí... O meu amiguinho 
malinha que ainda atende pelo 
nominho de Cotoquinho anda 
meio que engasgado com uma 
pergunta... Ele quer saber se 
partido político tem pescoço? 
Uai por que será? Ele me expli-
cou... É que o edil da melhor 
qualidade que não posso falar o 
nome do nobre Edil disse que o 
seu partido Verde estava só com 
o corpito... Mas não tinha um 
pescocinho... E agora ele disse 
que o presidente dele... Paulão 
é o pescoço... Mas eu tento ex-
plicar tudinho para o Cotoco... 
Mas ele tenta visualizar um par-
tido político andando pela rua 
afora sem pescoço... Isso não 
existe minha gente e esse doidi-
nho entende tudinho ao pé da 
letra... Ei letra não em pé viu? 
Ah.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem menina-
da do bem... Eu nesse momento 
estou deixando de lado todas às 
noticias ruins ou simplesmente 
sérias... E estou me concentran-
do somente no meu besteirol do 
dia a dia... E tenho que oxigenar 
o meu glorioso Coquinho com 
uma tremenda dose de bom 
humor... Vou te fazer uma per-
gunta por demais difícil... Tu 
sabes por que a abelhinha mais 
biitinha morreu eletrocutada? 
Pois ela foi mesmo para a cida-
de dos pés juntos... Foi por que 
ela pousou numa rosa choque... 
Ui... Ui... Ui... Que biitinha não 
é mesmo? O gato olhou doce-
mente para a lua e miou... Por 
que a lua não miou para o gato? 
Resposta simples... Porque as-
tronomia... Entendeu? Ah.

Fundação Dílson Godinho

Pois então, seu menino... Eu 
fico muito feliz quanto eu vejo 
profissionais que fazem o seu 
trabalho com eficiência e amor 
e hoje quero dedicar esse tijoli-

nho aos meninos e meninas mais 
que joiados da Fundação Hospita-
lar Dílson de Quadro Godinho... 
Eita que os médicos... Thatiana... 
Dr. Ana e Fernando Vita e os en-
fermeiros... Técnicos... Pessoal 
da copa... Limpeza são mais que 
joiados... São gentes de primeira 
qualidade e trataram os enfermos 
e doentes como pessoas que pre-
cisam de carinho... Aquela unidade 
de saúde não é bem um hospital... 
É um lugar abençoado que é lidera-
do por César e Dílson Júnior... Pa-
rabéns pelo trabalho e dedicação... 
Tô feliz com vocês...

Troca letra magoa
 Cotoquinho

Não... Não... E mil vezes não 
minha gente mais que biita... Eu 
estou passado e engomado com 
que fizeram ao meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho... Ele gosta de sair 
aos sábados para tomar o seu Cho-
pinho... E aí ele pega o Glorioso 
Gazeta Norte Mineira e lê uma ma-
téria de que a polícia tinha prendi-
do o Chopinho... Pronto... Ele está 
inconsolável e ameaçou falar com 
o diretor do Jornal e o comando da 
gloriosa Polícia Militar... Mas aí eu 
percebi que tinha algo errado foi 
explicado... O Chopinho preso... É 
um cabra safado que é conhecido 
como Nivaldo... Ah bom... Agora 
está explicado e o Cotoco vai ficar 
alegrinha... Ufaaa. Liberou!

Galinha detona vereador

Ei... Pode parar... Como tu tens 
a mente poluída, né? Já pensou 
que eu estava falando de meninas 
vendedoras do amor... Que são lar-
gamente conhecidas como garota 
de programa ou vulgarmente como 
prostituta não pensou? Pensou 
sim... Mas a galinha nesse caso é a 
penosa mesmo... Que grita e bota 
ovo e não tem fidelidade com o ga-
linho... Eu vou explicar... O nobre 
vereador em questão... Estava pre-
ocupado com o doce lar das peno-
sas... E foi consertar o galinheiro... 
E ele não contava que ele já passou 
daquela idade de fazer estripulia... 
E o que aconteceu? Ele despencou 
lá de cima e foi parar o no hospi-
tal... E foi derrubado por uma gali-
nha... Tadinho dele... Ui.

Ué e dá para fugir algemado?

Não... Não... Snif... Snif... Snif... 
Buaaa... Ai que ódiooo estou que 
não me aguento de tanta raiva... 
Espia só... Em todos os lugares têm 
aquelas pessoas que depõe contra 
a nossa classe... Eu sempre disse e 
repito que os melhores policiais 
militares de nosso Brasil varonil 
são sem dúvida a nossa Gloriosa 
Polícia Militar que tem sangue nos 
olhos... Pois muito que bem minha 
gente... Na cidade de Divinópo-
lis... Um hominho safado amigo do 
alheio foi apanhado pela PM que o 
algemou e colocou no caranguinho 
e eis que ele conseguiu pular... E 
fugiu e algemado... Cruzes que 
policiais mais frouxos... Pançudos 
e envergonham a PM... Que nojo...

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... Nesse momento 
eu não fico por cá nem mais um 
minuto... Eu vou é picar a mula... 
Deitar cabelo... Cair no capinado e 
capar o gato... Enfim eu vou é em-
bora mesmo... E só volto amanhã 
se Deus quiser... E até lá não faça 
burrice que não estarei por perto 
para te acudir não... E, por favor, 
lembre-se: “O homem iracundo le-
vanta contendas, e a ira o faz furio-
so e multiplica as transgressões”. 

Fuso do dia – Alguns atenden-
tes da portaria de alguns hospitais 
que se sentem Deus querendo 
escolher quem vive e quem parte 
para a cidade dos pés juntos e a di-
retoria tem que tirar essa gente mal 
educado e insensível a dor e o so-
frimento alheio... Xô coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – O jovem e 
competente... Enfermeiro Ricar-
do Soares que é gente da melhor 
qualidade e competência sobra... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Última

Especialistas defenderam a ne-
cessidade de inclusão do quesito cor 
ou raça nos prontuários, registros e 
cadastramento do Sistema único de 
Saúde (SUS) como forma de aprimo-
rar políticas públicas direcionadas a 
população negra do país. A medida, 
afirmam, vai ajudar a diminuir as de-
sigualdades no acesso e tratamento 
nos sistema público de saúde.

A inclusão do quesito raça/cor 
nos registros do SUS consta do Pro-
jeto de Lei (PL) 7.103 de 2014, que 

tramita na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Câmara dos Depu-
tados. A proposta altera o Estatuto 
da Igualdade Racial no ponto em 
que trata das ações de saúde volta-
das à população negra.

O tema foi objeto de uma au-
diência pública no colegiado. Na 
avaliação da pró-reitora adjunta de 
assuntos estudantis da Escola Paulis-
ta de Enfermagem da Universidade 
Federal de São Paulo Unifesp, Lucia-
na Alves, esse tipo de informação é 

necessária para definição de maneira 
mais eficiente de dados epidemioló-
gicos para a implementação de polí-
ticas públicas voltadas para a popu-
lação negra.

Luciana citou como exemplo a 
necessidade de mais informações de 
doenças com maior prevalência na 
população negra como anemia falci-
forme e hipertensão arterial. Segun-
do ela, essas informações ajudarão 
no combate à desigualdade racial 
no acesso à saúde, uma vez que vão 

trazer evidências estatísticas sobre o 
tema.

“Eu digo que só consigo tra-
zê-las [evidências da desigualdade 
no acesso à saúde] se houver uma 
classificação das pessoas com a cor, 
raça, usando os termos oficiais do 
IBGE [Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística] e olhando como 
esse direito a saúde, o acesso à saúde 
está distribuído entre os grupos auto 
classificados”, argumentou. (Agência 
Brasil)

A Câmara de Montes Claros, 
através da comissão de Legislação, 
Justiça e Redação e da comissão 
de Finanças e Tomadas de Contas, 
promoveu audiência pública para 
discutir os projetos n°93/2021 e o 
n°94/2021 que tratam sobre a Lei 
Orçamentária Anual (LOA) e o Pla-
no Plurianual (PPA) para o exercício 
de 2022 a 2025. 

A LOA estabelece o orçamento 
do município, estima as receitas e 

fixa as despesas em projetos e ativi-
dades a serem realizadas durante o 
ano. Já o PPA define, para um perío-
do de quatro anos, as diretrizes, os 
objetivos e metas da administração 
pública para as despesas de capital 
e outras delas decorrentes e para as 
relativas aos programas de duração 
continuada. 

O presidente da comissão de 
Legislação, Justiça e Redação, ve-
reador Júnior Martins (Cidadania), 

destacou que é na elaboração des-
sas leis que é possível a Casa avaliar 
e discutir, de qual forma os parla-
mentares poderão ajustar as emen-
das, caso necessário. 

O secretário de Finanças, Willian 
César Rocha, enfatizou que a pers-
pectiva do município para os pró-
ximos anos é de reorganizar o orça-
mento, com ênfase na arrecadação 
própria. “A estimativa é que o pró-
ximo ano será difícil, por se tratar 

de um período eleitoral, onde não 
poderá ter emendas estaduais e fe-
derais”.  Para os quatro anos, o PPA 
é estimado em R$ 5.786.068.790,00 
- neste PPA estão contidos 75 pro-
gramas, que serão desenvolvidos 
ao longo dos quatro anos de sua 
vigência, entre eles: limpeza urba-
na R$135,5 milhões; infraestrutura 
R$176,8 milhões; educação básica 
R$978,3 milhões; cuidados primá-
rios da saúde R$293,6 milhões.

VALDEMAR SOARES

O vereador Pastor Elair dis-
se que hoje no Brasil existe um 
clamor público contra a elevada 
carga tributaria, e lembrou que 
o brasileiro trabalha 150 dias por 
ano somete para pagar os impos-
tos, que é uma das maiores taxas 
do mundo, atingindo principal-
mente as pessoas com menor po-
der aquisitivo. O vereador lembra 
que é necessário que a população 
se envolva cada vez mais para 
saber quanto paga de impostos, 
“pois somente assim vão perce-
ber o quanto são penalizadas com 
esses impostos. Mas hoje estamos 
vendo que o peso dos tributos no 
Brasil voltou a ser tema de deba-
te no meio político e isso se faz 
necessário, mas tem que haver a 
participação popular para que 
haja de fato mudança e uma refor-
ma tributaria e impostos mais jus-
tos. Claro que não sou o primeiro 
político a abordar esse tema tão 
importante que piorou depois da 
pandemia, aumento dos produtos 
devido à inflação, somados isso, 
os impostos altos”.

Disse, ainda, parlamentar que 
um dia após o lançamento da 
campanha “Imposto Justo”, pelo 
Sindicato Nacional dos Auditores 

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO

Em reunião, a Comissão de Fis-
calização Financeira e Orçamentária 
aprovou parecer recomendando 
a rejeição de proposta que adiava 
modificações na forma de cálculo 
do ICMS que incide sobre combus-
tíveis e lubrificantes no Estado. Com 
a decisão da FFO, o Projeto de Lei 
(PL) 1.478/20, do deputado Bruno 
Engler (PRTB), que restringe a base 
de cálculo do ICMS sobre combustí-
veis e lubrificantes, já pode retornar 
ao Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) para votação 
em 1º turno.

A proposta de adiar qualquer 
mudança no cálculo do ICMS sobre 
os combustíveis foi feita em Plenário 
pelo deputado Raul Belém (PSC), 
por meio do substitutivo nº 2 ao PL 
1.478/20. Esse novo texto mantém o 
atual critério de cálculo do ICMS até 
que seja regulamentado o artigo 155 
da Constituição Federal. Esse artigo, 
em seu parágrafo 2º, inciso XII deter-
mina que lei complementar deverá 
definir os combustíveis e lubrifican-
tes sobre os quais o imposto incidirá 
uma única vez, qualquer que seja a 
sua finalidade. 

Durante a reunião da Comissão 

de Fiscalização Financeira, nesta terça 
(9), o relator do PL 1.478/20 foi o de-
putado Hely Tarqüínio (PV). Em seu 
parecer, ele considerou que o substi-
tutivo nº 2, do deputado Raul Belém, 
equivale à simples rejeição da propos-
ta original. Em sua avaliação, isso tor-
na essa proposta “inócua no processo 
legislativo” e, por essa razão, reco-
mendou sua rejeição, posição que foi 
referendada pela comissão. 

Atualmente, a base de cálculo do 
ICMS é o Preço Médio Ponderado ao 
Consumidor Final (PMPF), que tem 
atualização quinzenal por meio de 
convênio do Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Confaz) Nesse 
preço estão embutidos todos os cus-
tos de produção, distribuição e co-
mercialização, além dos valores adi-
cionados em cada etapa da circulação 
dos produtos, bem como os tributos 

federais incidentes. 
Ou seja, os impostos se sobre-

põem e incidem mais de uma vez so-
bre esses produtos, elevando o preço 
para o consumidor final. Parecer - Em 
seu parecer, Hely Tarqüínio reafirmou 
o apoio ao substitutivo nº 1 ao PL 
1.478/20, que restringe essa base de 
cálculo, excluindo tributos e o valor 
adicionado nas etapas posteriores à 
venda dos produtos pelas refinarias. 

Fiscais da Receita Federal, foi a 
vez de a Comissão de Defesa do 
Consumidor discutir o impacto 
dos impostos no preço final dos 
produtos ao consumidor. 

Além da elevada carga tribu-
tária, que chega a quase 36% do 
Produto Interno Bruto (PIB), os 
ainda existe a já comprovada in-
justiça com os mais pobres que, 

proporcionalmente, pagam mais 
impostos do que os de maior ren-
da. Isso em parte porque mais da 
metade dos tributos cobrados no 
Brasil incide sobre o consumo. 

O vereador defende a mudan-
ça dessa sistemática. “A OCDE 
(Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico), 
de uma maneira geral, coloca 

como uma tributação justa aquela 
que privilegia em certo aspecto o 
patrimônio e a renda. Esses siste-
mas tributários são progressivos, 
são aqueles em que incidem uma 
maior tributação sobre quem ga-
nha mais, quer dizer, quem ganha 
mais deve pagar mais e quem ga-
nha menos deve pagar menos”, 
finalizou.
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Marcelo Freitas se reúne com entidades 
de classe do setor produtivo mineiro 

Carlos Viana promete votar em defesa 
dos agricultores brasileiros

Carlos Pimenta anuncia projeto-piloto, 
em Montes Claros, contra o bullying

Com objetivo de discutir o Pro-
jeto de Lei 2541/2021, que prorro-
ga a desoneração da folha de paga-
mentos de dezembro de 2021 para 
dezembro de 2026, contemplando 
inicialmente 17 setores, que tramita 
na Câmara dos Deputados, o depu-
tado federal Delegado Marcelo Frei-
tas (PSL/MG), reuniu-se nos últimos 
dias com várias entidades de classe 
do setor produtivo de Minas Gerais. 
Ele é relator do projeto e apresen-
tou parecer favorável à proposta na 
Comissão de Constituição e Justiça 
e de Cidadania (CCJC), da Câmara 
dos Deputados. A votação do pare-
cer acontecerá na quarta-feira (17). 

A convite do presidente da Fe-

deração das Câmaras dos Dirigen-
tes Lojistas de Minas Gerais (FCDL/
MG), Frank Sinatra, o parlamentar 
participou de reunião, em Belo 
Horizonte, com representantes dos 
setores produtivos. 

“Inicialmente, 17 setores serão 
beneficiados pela medida, especial-
mente o de calçados, responsável 
por manter milhares de empregos 
e com grande peso na economia 
de Minas Gerais. Nossa proposta 
permitirá que as empresas substi-
tuam a contribuição previdenciária 
por uma alíquota sobre a receita 
bruta, assegurando milhões de tra-
balhadores em seus empregos e, 
sem dúvida alguma, criando novas 

oportunidades no mercado. Traba-
lhamos por um país com economia 
forte e geração de renda para to-
dos”, afirmou Marcelo Freitas aos 
empresários.

Também em Belo Horizonte, o 
parlamentar participou do Seminá-
rio ‘O Poder de uma boa governan-
ça para a recuperação do mercado 
de trabalho’, na sede do Ministério 
Público do Trabalho (MPT/MG).

O evento contou com represen-
tantes da União Geral dos Traba-
lhadores (UGT/MG), da Federação 
dos Empregados em Turismo e 
Hospitalidade (FETHEMG/MG) e 
do Sindicato dos Empregados em 
Edifícios e Condomínios, Empresas 

de Prestação de Serviços em Asseio, 
Conservação, Higienização, Desin-
setização, Portaria, Vigia e dos Cabi-
neiros (SINDEAC/MG). 

“Nosso objetivo é dialogar com 
as entidades sindicais sobre suas 
atuações sociais e transformadoras 
capazes de assegurar às categorias 
representadas melhores condições 
trabalhistas. Apresentamos aos re-
presentantes das entidades nossa 
proposta para garantir a manuten-
ção de milhões de empregos em 
nosso país e propiciar aos empre-
sários condições reais para abertura 
de novas oportunidades no mer-
cado de trabalho. Com união de 
esforços, construiremos um novo 

tempo, com mais dignidade e quali-
dade de vida para todos”, declarou 
Freitas. 

DESONERAÇÃO – O relatório 
apresentado pelo parlamentar na 
CCJC permite às empresas substi-
tuir a contribuição previdenciária, 
de 20% sobre os salários dos em-
pregados, por uma alíquota sobre 
a receita bruta, que varia de 1% a 
4,5%. Entre os 17 setores da econo-
mia que podem aderir a esse mo-
delo estão: as indústrias têxtil, de 
calçados, máquinas e equipamen-
tos e proteína animal, construção 
civil, comunicação e transporte ro-
doviário. 

O presidente Jair Bolsonaro de-
clarou, na quinta-feira (11), que vai 
estender a desoneração da folha de 
pagamento de 17 setores somente 
até dezembro de 2023.

“O presidente anunciou por 
mais dois anos para garantir o em-
prego dos 6 milhões de trabalhado-
res desses setores, para que todos 
fiquem mais tranquilos. Mas a tra-
mitação na Câmara segue normal, e 
acreditamos na aprovação do rela-
tório com a prorrogação até dezem-
bro de 2026 na próxima semana na 
Comissão de Constituição e Justiça 
e de Cidadania da Câmara dos De-
putados”, concluiu Marcelo Freitas. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

O deputado Carlos Pimenta, 
do PDT, anunciou que Montes 
Claros será piloto de um projeto 
a ser executado pelos Bombeiros 
Militares de capacitação de alunos 
sobre os primeiros socorros e de 
prevenção ao bullying, em inicia-
tiva do seu mandato, que assegu-
rou recursos para essa atividade. 
Ele anunciou essa iniciativa du-
rante a entrega da premiação do 
Concurso Internacional Cartaz 
Sobre a Paz, realizado na noite 
de quinta-feira, pelo Lions Clube 
Montes Claros Sertanejo, quando 
alunos, professores e diretores 

de 15 escolas de Montes Claros, 
Glaucilândia, Itacambira e Quem-
Quem foram premiados. O depu-
tado foi padrinho dessa etapa no 
Norte de Minas, ele que é autor 
do projeto Paz na Escola, que foi 
aprovado pela Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais e transfor-
mou na lei 23.366. Os cartazes 
selecionados serão encaminhados 
a Belo Horizonte, onde participa-
rão da etapa estadual. O prefeito 
Geraldo Moises Souza, de Glauci-
lândia, também participou da so-
lenidade e enfatizou o heroísmo 
dos professores, que tiveram de 

se reinventarem para enfrentar a 
Covid.

O presidente do Lions Sertane-
jo, Jeffersom Tolentino Trindade 
salientou que esse mesmo con-
curso é realizado em 208 países, 
como forma de propagar o senti-
mento da paz tanto nas escolas, 
como em todos meios e que em 
2021, diante dos impactos pela 
Covid 19, com as escolas sem au-
las, o clube teve de buscar outras 
alternativas, envolvendo além de 
escolas, CRAS e APAE, democrati-
zando

Todo processo. Jefferson pa-

rabenizou a coordenadora Vera 
Lucia Mendonça pela iniciativa. 
Por seu lado, Vera Lucia explicou 
que o concurso se transformou 
em questão de amor, com envol-
vimento de diretoras, professoras 
e alunos na elaboração de um 
cartaz dentro dos padrões fixa-
dos pelo Lions Internacional. Ela 
enfatizou que Montes Claros teve 
um cartaz premiados em 2019, 
demonstrando a qualidade do tra-
balho executado.

Na sua exposição, o deputado 
Carlos Pimenta lembrou que criou 
três projetos na área educacional, 

O senador Carlos Viana (PSD), 
vice-líder do Governo no Senado, 
atenderá solicitação do vereador 
Wilton Dias (PTB) e da Sociedade 
Rural de Montes Claros, sobre o 
veto do presidente Jair Bolsona-
ro à Lei 14.166/2021 que anula o 
benefício tão esperado pela classe 
rural brasileira. Viana prometeu 
votar contra e articular para que os 
seus colegas do Senado derrubem 
o veto 28/2021 do presidente. “So-
bre o voto do veto de número 28 
estamos empenhados em derrubar 
no Senado. Estou trabalhando com 
a liderança do Governo para aju-
dar na questão dos agricultores. É 
muito importante para a retomada 
do crescimento. Então tem o meu 
apoio a derrubá-lo no Senado”, ga-
rante Carlos Viana.

Segundo a justificativa do ve-
reador montes-clarense, é de que 
“essa ação é de fundamental im-
portância para o soerguimento da 

economia rural brasileira, princi-
palmente do Norte de Minas, onde 
a classe ruralista tem sofrido mui-
to com as secas dos últimos anos, 
perdendo as suas lavouras e o seu 
rebanho bovino”. Recentemente, o 
senador Carlos Viana esteve reuni-
do com a classe ruralista norte-mi-
neira, através de videoconferência, 
e discutiu o assunto. Participaram 
dessa reunião o diretor da Socie-
dade Rural de Montes Claros e 
secretário municipal de Agricultu-
ra e Pecuária, Osmane Barbosa; o 
vereador Wilton Dias e; diversos 
produtores rurais. O diretor da 
Sociedade Rural de Montes Claros 
disse que a classe ruralista vive em 
apuros financeiros por causa da 
seca prolongada e da Covid-19.

“A intensidade da seca e as altas 
temperaturas registradas têm preju-
dicado o ciclo produtivo de lavou-
ras e pastagens, causando uma per-
da acentuada da produção. Além 

disso, as chuvas estão mais espaça-
das, o que piora o cenário.”, disse 
Osmane Barbosa, destacando que 
“por isso, precisam urgentemente, 
do apoio dos políticos brasileiros, 
no sentido de renegociar as dívidas 
da classe ruralista”. De acordo com 
Luis Guilherme Câmara, diretor da 
Sociedade Rural, essa lei é especifi-
ca para o Fundo Constitucional do 
Nordeste (FNE), no que diz respei-
to às dívidas dos produtores rurais 
com o Banco do Nordeste. “O que 
esse benefício trás: é voltar a vigên-
cia da Lei 14.166 que beneficia dire-
tamente a classe ruralista da região 
do semiárido da Sudene”, explica.

O VETO - “O veto é a discor-
dância do Presidente da República 
com determinado projeto de lei 
aprovado pelas Casas Legislativas 
do Congresso Nacional (Câmara 
dos Deputados e Senado Federal). 
A Constituição determina que ele 

seja apreciado pelos parlamentares 
em sessão do Congresso, sendo ne-
cessária a maioria absoluta dos vo-
tos de Deputados e Senadores para 

sua rejeição. O veto não apreciado, 
após 30 dias do seu recebimento, 
é incluído automaticamente na 
pauta do Congresso Nacional, so-

brestando as demais deliberações 
até que seja ultimada sua votação”, 
explica o senador. (GIOVANNI RI-
BEIRO – Colaborador)
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sendo o primeiro deles de Ronda 
Escolar, onde determina que a Po-
lícia fiscalize as escolas, passando 
por suas imediações, como forma 
de inibir o assedio dos trafican-
tes de drogas na abordagem dos 
alunos, o iniciando na vida com 
as drogas. Ele alertou que as dro-
gas são o maior câncer atual da 
sociedade. Outra iniciativa foi o 
projeto Paz na Escola, que busca 
disseminar esse sentimento não só 
no âmbito da escola, mas também 
familiar e na sociedade. Agora vem 
o terceiro projeto, que será realiza-
do em comum acordo com os Bom-

beiros Militares, para orientações 
sobre primeiro socorro, bullying 
e até mesmo prevenção as drogas. 
Pimenta salientou que orientar os 
jovens sobre o primeiro socorro 
pode salvar vidas, caso a pessoa 
sofra algum infarto, ou mesmo se 
uma criança engasgar com o leite 
materno ou alimento e se receber 
o atendimento rápido, Por isso, 
escolheu Montes Claros para ser 
piloto desse projeto e repassou 
emenda de sua autoria para os 
Bombeiros Militares o executa-
rem e dando certo, expandir para 
toda Minas Gerais.
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Comissão dá parecer favorável ao projeto 
prestação a pacientes em regime de 
internação hospitalar 

GIRLENO ALENCAR

A Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais deu parecer favorável ao 
projeto de autoria do deputado Zé 
Reis, que “dispõe sobre a presta-
ção de assistência odontológica a 
pacientes em regime de internação 
hospitalar na rede pública e priva-
da do Estado. Preliminarmente, 
a matéria foi apreciada pela CCJ 
que concluiu por sua juridicidade, 
constitucionalidade e legalidade 
na forma do Substitutivo nº 1, que 
apresentou. Em análise de mérito, 
a Comissão de Saúde opinou pela 

aprovação do projeto de lei na for-
ma do Substitutivo nº 2, que apre-
sentou. Vem agora a proposição 
a esta comissão para dela receber 
parecer. O projeto de lei em aná-
lise visa assegurar, em hospitais 
públicos e privados de médio e de 
grande porte, assistência odonto-
lógica a pacientes sob regime de 
internação, no que diz respeito a 
diagnóstico, tratamento e ações 
preventivas para eventos adversos.

Essa assistência deverá ser pres-
tada por cirurgiões-dentistas com 
capacitação na área de odontolo-
gia hospitalar. Além disso, o Esta-
do deverá aproveitar mão de obra 
já existente em seus quadros, sem 

que haja prejuízo ao atendimento 
de pacientes nos serviços de ur-
gência e emergência das referidas 
unidades hospitalares. Na justifi-
cação do projeto, o autor destaca 
que “a presença do cirurgião-den-
tista – CD –, não é uma realidade 
em todos os hospitais brasileiros, 
ainda que vários estudos compro-
vem o quanto a condição bucal 
influencia no estado clínico do 
paciente. A presença do CD no 
ambiente hospitalar visa ao aten-
dimento integral ao paciente, mi-
nimizando os agravos decorrentes 
da presença de patologias bucais”. 
Ele conclui que a medida proposta 
resultará em “um grande ganho à 

RegiOnal 

assistência à saúde do paciente e 
economia de recursos aos cofres 
públicos, visto que o tempo de 
internação hospitalar é reduzido 
pela diminuição dos agravos”.

Em seu exame preliminar, a 
Comissão de Constituição e Jus-
tiça considerou que, ao tratar da 
proteção à saúde, matéria de com-
petência legislativa concorrente, o 
projeto não apresenta óbices para 
tramitar nesta Casa. No entanto, 
apresentou o Substitutivo nº 1, 
tendo em vista que já existe no Es-
tado uma norma com tema seme-
lhante ao conteúdo da proposição 
em tela, qual seja, a Lei nº 12.080, 
de 12 de janeiro de 1996, e que a 
definição de alguns procedimentos 
para a atuação do cirurgião-dentis-
ta descrita no projeto configura-
se, em efeito, ações de natureza 
administrativa. A Comissão de 
Saúde, em sua análise, considerou 
a proposição meritória e destacou 
que “durante o período em que o 
paciente estiver internado, a não 
realização de condutas mínimas de 
intervenção odontológica preventi-
va pode levar a complicações graves 
e comprometimentos sistêmicos, 
afetando diretamente na sua recu-
peração”. Além disso, opinou que 
“a alteração proposta pela comissão 
precedente reduziu muito o esco-
po do projeto original, tendo em 
vista que estabeleceu que apenas 
ações de prevenção serão executa-
das no âmbito hospitalar”. Assim, 
por considerar que a odontologia 
hospitalar tem atuação muito mais 

ampla e inclui outros procedimen-
tos além de ações de prevenção, e 
que a assistência odontológica em 
nível hospitalar não é restrita ao 
cirurgião-dentista com habilitação 
em odontologia hospitalar.

A comissão de mérito apresen-
tou o Substitutivo nº 2. Do ponto 
de vista financeiro e orçamentário, 
aspecto que compete a esta comis-
são analisar, verificamos que o pro-
jeto de lei original e o Substitutivo 
nº 1 não criam despesas ao erário. 
Já o Substitutivo nº 2, apesar de 
aprimorar alguns aspectos da pro-
posição original, não deixa claro se 
o poder público utilizará mão de 
obra já existente em seus quadros, 
razão pela qual pode gerar gastos 
aos cofres públicos na contratação 
de profissionais. Tendo em vista 
que o Substitutivo nº 1 reduziu o 
escopo do projeto original e que o 
Substitutivo nº 2 poderia gerar im-
pacto financeiro e orçamentário, 
apresentamos ao final deste pa-
recer o Substitutivo nº 3, o qual, 
além de aproveitar os aprimora-
mentos realizados pela Comissão 
de Saúde, deixa clara a obrigação 
do Estado de utilizar servidores 
já existentes no seu quadro de 
pessoal, bem como de observar as 
normas do Conselho Federal de 
Odontologia.

Vale ressaltar, ademais, que ao 
determinar a presença do cirur-
gião-dentista nas equipes mul-
tiprofissionais dos hospitais pú-
blicos e privados de médio e de 
grande porte, inclusive aprovei-

tando a mão de obra já existente 
na administração pública, poderá 
haver até economia de recursos 
nos cofres do Estado. Isto porque 
o tempo de internação dos pa-
cientes poderá ser reduzido, em 
virtude da menor quantidade de 
complicações graves e compro-
metimentos sistêmicos detectá-
veis pela odontologia preventiva. 
Conclusão Diante do exposto, 
opinamos pela aprovação do Pro-
jeto de Lei nº 924/2019, em 1º 
turno, na forma do Substitutivo 
nº 3, a seguir apresentado, e pela 
rejeição do Substitutivo nº 1, da 
Comissão de Constituição e Justi-
ça, e do Substitutivo nº 2, da Co-
missão de Saúde.

A assistência odontológica de 
que trata esta lei compreende 
ações de promoção da saúde e 
ações de prevenção, diagnóstico 
e tratamento de doenças ou alte-
rações orofaciais. Parágrafo único 
– As ações a que se refere o caput 
serão executadas por cirurgião 
-dentista regularmente inscrito 
no Conselho Regional de Odon-
tologia, observando-se as normas 
do Conselho Federal de Odonto-
logia. Art. 3º – Para o cumprimen-
to do disposto nesta lei, o poder 
público deverá aproveitar mão de 
obra já existente em seus quadros, 
desde que atendidos os requisitos 
do art. 2º, sem que haja prejuízo 
ao atendimento de pacientes nos 
serviços de urgência e emergência 
das unidades hospitalares a que 
se refere esta lei.
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Os deputados foram recebidos pelo diretor presidente da Fundação, Helder Leone Alves de
 Carvalho, e pelo superintendente, Antônio Cezar dos Santos

CIB credencia oncologia em Taiobeiras 
para atender demanda de microrregião

Minas reduz prazo de aplicação da dose de 
reforço contra Covid-19 para cinco meses 

Deputado Padre João visita obras de melhorias 
e ampliação no Dilson Godinho

GIRLENO ALENCAR

A Comissão Intergestores Bi-
partite (CIB) do Norte de Minas 
aprovou ontem (12), o credencia-
mento do serviço de extensão de 
oncologia clínica do Hospital San-
to Antônio, sediado em Taiobei-
ras. Também foi aprovado o início 
dos trabalhos de formação do 
Comitê Gestor Regional de Onco-
logia que funcionará em parceria 
com a Santa Casa de Montes Cla-
ros, entre outras funções, atuará 
visando a melhoria dos serviços 
prestados aos pacientes residen-
tes em 86 municípios. As decisões 
da CIB foram tomadas durante 
reunião unificada realizada no au-
ditório da Associação dos Municí-
pios da área Mineira da Sudene 
(Amams), com a participação de 
gestores da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
(SRS) e das Gerências Regionais 
de Januária e Pirapora; secretários 
municipais de saúde e dirigentes 
do Conselho de Secretarias de 

Saúde de Minas Gerais (Cosems).
Com o credenciamento do 

Hospital Santo Antônio, pacientes 
dos municípios de Berizal, Curral 
de Dentro, Indaiabira, Montezu-
ma, Ninheira, Rio Pardo de Minas, 
Santo Antônio do Retiro, São João 
do Paraíso, Taiobeiras e de Var-
gem Grande do Rio Pardo passa-
rão a ter atendimento oncológico 
na microrregião. O serviço do 
Hospital Santo Antônio está vin-
culado à Unidade de Assistência 
de Alta Complexidade em Onco-
logia (Unacom) da Santa Casa de 
Montes Claros.

“Para emitirmos parecer favo-
rável ao credenciamento do Hos-
pital Santo Antônio levamos em 
conta, entre outras considerações, 
o fato da instituição possuir boa 
infraestrutura e o Norte de Minas, 
grande extensão territorial. Com 
a descentralização da prestação 
de serviço oncológico, o Hospital 
Santo Antônio possibilitará que 
dezenas de pacientes não tenham 
que se deslocar para tratamento 

em Montes Claros o que, conse-
quentemente, possibilitará uma 
melhor qualidade de vida a quem 
precisa deste serviço”, ressaltou o 
coordenador de assistência à saú-
de da SRS de Montes Claros, João 
Alves Pereira.

COMITÊ | Paralelo à descen-
tralização de serviços de alta com-
plexidade em saúde, a reunião 
unificada da CIB iniciou a implan-
tação do Comitê Gestor Regional 
de Oncologia. A iniciativa está 
prevista na Deliberação 3.524, pu-
blicada dia 22 de setembro pela 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG).

A Deliberação define que “os 
comitês são espaços formais de 
coordenação, monitoramento, 
avaliação e proposição de me-
lhorias da Rede de Atenção On-
cológica, em consonância com as 
regulamentações estaduais e as 
diretrizes das redes de atenção à 
saúde”.

Neste mês, a Superintendên-

cia Regional de Saúde de Montes 
Claros trabalhará na definição dos 
membros do Comitê. Além de di-
rigentes regionais da SES-MG, o 
Comitê terá a participação de re-
presentantes das secretarias mu-
nicipais de saúde de cidades polo 
de microrregião; um representan-

te do Cosems; representantes das 
coordenações de vigilância em 
saúde, regulação e de atenção à 
saúde das unidades regionais da 
SES-MG. Na reunião da CIB uni-
ficada que será realizada dia 3 de 
dezembro, em Januária, a forma-
ção do Comitê será submetida à 

aprovação.
A partir de 2022, para avaliar 

os serviços de oncologia e pro-
por melhorias, os membros do 
Comitê deverão realizar reuniões 
sempre que necessário, porém, 
no mínimo, uma vez a cada tri-
mestre.  

Com a publicação da Delibera-
ção CIB-SUS/MG Nº 3.610 na edição 
do Jornal Minas Gerais de ontem 
(12), entra em vigor a redução no 
intervalo de aplicação do reforço da 
vacina contra a Covid-19 no estado, 
que passa a ser de cinco meses após 
a conclusão do esquema vacinal.

Até então, esse prazo era de seis 
meses. A medida, aprovada pela Co-
missão Intergestores Bipartite, que 
reúne representantes da Secretaria 

de Estado de Saúde (SES-MG) e dos 
municípios, foi anunciada pelo se-
cretário de Estado de Saúde, Fábio 
Baccheretti, em coletiva realizada 
no mesmo dia da publicação. 

“Nós avaliamos o cenário e, ten-
do em vista a preocupação com o 
público idoso, que precisa do refor-
ço, implementamos a redução des-
se prazo para cinco meses. Isso faz 
com que muitas pessoas, sobretudo 

aquelas que tomaram a vacina da 
AstraZeneca, por conta do intervalo 
maior para a segunda dose desse 
imunizante, possam tomar o refor-
ço ainda este ano. É uma medida 
que deve contribuir para que seja 
ampliada a proteção a essas pesso-
as”, analisou o secretário. 

A redução consistente do núme-
ro de óbitos na população idosa in-
dica a importância da estratégia de 
vacinação com a dose de reforço, 

afirmou Baccheretti. “A expectati-
va é concluir o reforço em todo o 
público prioritário no começo de 
2022, em janeiro ou fevereiro. Mas, 
para isso, as pessoas devem buscar 
a dose de reforço”.

Em sua apresentação, o secretá-
rio também fez um apelo para que 
pessoas que estejam com a segun-
da dose do imunizante em atraso 
procurem o quanto antes uma uni-
dade de saúde. “Quem não tomou 

a segunda dose, que busque essa 
vacinação. O esquema completo é 
necessário para garantir a proteção 
contra a doença. Com cada um fa-
zendo sua parte, poderemos ter 
mais condições de retorno à nor-
malidade”, comentou Baccheretti.

RECEbIMENTO DE VACINAS

O secretário também anunciou 
a chegada, ontem, de 188.250 do-

ses de vacinas AstraZeneca/Fiocruz, 
que serão utilizadas para conclusão 
do esquema vacinal em municípios. 
“Com essa remessa, nós temos a 
expectativa de suprir a necessida-
de indicada pelas secretarias mu-
nicipais para aplicação de segunda 
dose”, explicou Baccheretti, lem-
brando que esta semana o estado 
já recebeu também 545.160 doses 
de imunizantes da Pfizer. (Agência 
Minas)

As dificuldades financeiras 
dos hospitais filantrópicos que 
atendem pacientes pelo Sistema 
único de Saúde (SUS) e a impor-
tância dos programas de saúde 
preventiva foram alguns dos as-
suntos abordados entre a direto-
ria da Fundação de Saúde Dilson 
de Quadros Godinho/ Hospital 
Dilson Godinho e o deputado fe-
deral Padre João que veio acom-
panhado da deputada Estadual 
Prof. Leninha e assessores, du-
rante a visita a instituição, nesta 
sexta-feira (12/11).

O deputado já liberou emen-
das de sua autoria para a Funda-
ção e teve também a oportuni-
dade de verificar a aplicação de 
recursos públicos recebidos. 

A comitiva foi recebida pelo 
diretor presidente da Fundação, 
Helder Leone Alves de Carvalho, 
pelo superintendente, Antônio 
Cezar dos Santos e pelo gerente 
de planejamento, José Oscar Ju-
nior.

Durante a visita, o diretor pre-
sidente relatou ao parlamentar a 
situação atual da instituição, que, 
como as outras que atendem pa-
cientes pelo SUS, passa por difi-
culdades em todos os setores por 
causa dos reflexos da pandemia 
mundial do coronavírus – Covid 
19. Aumentos excessivos no pre-
ço de materiais e medicamentos 
como luvas, máscaras, anestésicos 
e sedativos, alguns com variação 
de preços superior a 300% nos 
últimos meses, foram alguns dos 
problemas causados pela pande-
mia. Mesmo assim, o Dilson Go-
dinho tem conseguido manter os 
compromissos financeiros e ainda 
realizar melhorias e ampliação em 
sua rede física.

“A diretoria trabalha de forma 
transparente e resolutiva para 
atender da melhor forma a popu-
lação de Montes Claros e do Norte 
de Minas, sendo referência em ne-

frologia, cardiologia e oncologia”, 
disse o diretor presidente.

O deputado parabenizou a di-
retoria por conseguir manter os 
compromissos em dia, principal-
mente no tocante ao pagamento 
dos funcionários, pois sabe da 
crise que os hospitais filantrópicos 
estão passando, principalmente 
por causa do preço pagos pelos 
procedimentos aos pacientes 
atendidos pelo SUS, cuja tabela 
está muito aquém dos valores de 
mercado e fica anos sem nenhum 
reajuste. Também destacou a im-
portância dos programas de saúde 
preventiva e se comprometeu em 
continuar ajudando a instituição 
com destinação de emendas.

“Foi com muita alegria que fa-
zemos essa primeira visita ao Hos-
pital Dilson Godinho e perceber 
as melhorias que foram realizadas. 
Quando a gente dá condições, 
através da emenda parlamentar, 
de ajudar o nosso povo de saber 
que eles são bem tratados e assis-
tidos pela Fundação é muito grati-
ficante. Apesar de estar com várias 
agendas no Norte de Minas a visi-
ta é importante para reafirmar o 
compromisso com as temáticas de 
saúde, agricultura familiar, acesso 
a água, a alimentação, pois tudo 
isso faz parte da área de prevenção 
às doenças”, finaliza o deputado.

Após a reunião, a deputada visi-
tou algumas instalações da institui-
ção, como a nova ala de internação 
para pacientes do SUS, com mais 
36 leitos, o Pronto Socorro e as 
novas instalações do Pronto Aten-
dimento, obras executadas com 
recursos do Governo do Estado e 
também as que estão em execução 
com recursos próprios, visando a 
ampliação e melhoria dos espaços 
de uso comum. Nos últimos dois 
anos, os investimentos em obras 
na Fundação somam cerca de R$ 
5 milhões. (FABRÍCIA ANDRADE - 
Colaboradora)

“Foi com muita 
alegria que fazemos 
essa primeira visita 
ao Hospital Dilson 
Godinho e perceber 
as melhorias que 
foram realizadas. 

Quando a gente dá 
condições, através 
da emenda parla-

mentar, de ajudar o 
nosso povo de saber 

que eles são bem 
tratados e assistidos 

pela Fundação é 
muito gratificante.”
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Santa Casa realiza procedimento de 
restauração auditiva em Moc

Montes Claros analisa obrigatoriedade 
da vacinação contra a Covid-19
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Conhecido como estapedoto-
mia, o procedimento cirúrgico é 
indicado para melhora auditiva em 
pacientes com otosclerose, “uma 
doença genética que altera o meta-
bolismo ósseo especificamente da 
região do ouvido (cóclea e ossícu-
los do ouvido) causando um enrije-
cimento da cadeia ossicular, redu-
zindo a vibração normal do ouvido 
e diminuindo o som que escutamos 
normalmente”, explica o otorrinola-
ringologista Marcos Loyola.

De acordo com o médico, du-
rante a cirurgia é feita a remoção 
do estribo. “Perfuramos a platina do 
estribo remanescente na cóclea, daí 
o nome estapedotomia, e alocamos 
uma prótese auditiva entre o ossícu-
lo remanescente, a bigorna, e o furo 
na platina da cóclea. Com isso, o pa-
ciente recobra a funcionalidade da 
vibração ossicular e a audição”. Ele 

ressalta que, geralmente, o procedi-
mento ocorre por dentro do canal 
auditivo, não tendo cortes externos 
e com duração média de 2h. 

Segundo o especialista, o ganho 
auditivo nestes casos é excelente, 
uma vez que recupera, quase que 
completamente, a audição, contri-
buindo com a qualidade de vida 
dos pacientes. “Indicamos a cirur-
gia quando o paciente apresenta 
perda auditiva de forma condutiva, 
ou seja, quando a audição da cóclea 
e do nervo ainda está preservada 
o suficiente para recuperar a audi-
ção a sua normalidade. Além disso, 
a prótese pode durar a vida toda, 
não sendo necessário novas mani-
pulação, ocorrendo somente em 
casos específicos”, esclarece Marcos 
Loyola. 

O otorrino ressalta ainda que a 
cirurgia é focada apenas na parte 

auditiva para melhorar a audição. 
“Este procedimento não cura a do-
ença e não impede que a doença 
continue progredindo, podendo 
em uma parcela dos casos continu-
ar a perder a audição por acometi-
mento da cóclea. Dessa forma, se 
a doença continuar progredindo, 
pode levar a perdas auditivas seve-
ras ou profundas, levando o pacien-
te a surdez. Quando isso ocorre, 
optamos por outro tipo de cirurgia, 
ou seja, o implante coclear, que é 
uma cirurgia que resgata a audição 
de pacientes que vieram a ficar com 
surdez por decorrência dessa doen-
ça”, complementa. 

Após a colocação da prótese, 
muitos pacientes voltam a desem-
penhar suas atividades sociais, de 
trabalho e estudos, escutando nor-
malmente. (ANA PAULA PAIXÃO – 
Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
está analisando se passará a exigir 
a obrigatoriedade da vacinação 
contra a Covid-19 em Montes Cla-
ros, para atingir a marca de 80% 
de pessoas imunizadas. Um to-
tal de 83.726 pessoas que foram 
vacinadas com a primeira dose 
deixaram de buscar a segunda 
dose e com isso, correm risco de 
transmissão da doença. Na reu-
nião do Comitê local de vacinação 
realizada na quarta-feira, o as-
sunto foi colocado em discussão, 
mas sem chegar a um consenso. 
Montes Claros está com mais de 
80% da população vacinada com 
a primeira dose e 64% com a se-
gunda dose. Os dados mostram 

que foram aplicadas 544.829 do-
ses, onde 227.046 pessoas estão 
imunizadas, sendo 219.047 com 
as duas doses e 7.999 com a dose 
única. Porém, com a dose de re-
forço, foram 15.010. A decisão 
final da obrigatoriedade será do 
prefeito Humberto Souto.

Caso seja definida a exigência 
da obrigatoriedade, o emprega-
do que se recusar a ser vacinado 
poderá ser demitido. O grupo de 
médicos que participou da reunião 
mostrou ao prefeito Humberto 
Souto que com essa cobertura va-
cinal abaixo de 80% sequer deve 
haver flexibilização, como de uso 
de máscaras. Todos participantes 
da reunião foram unânimes em in-
dicar que em evento como festas, 
competições esportivas e similares, 

a presença será permitida apenas 
para quem comprovar ter tomado 
as duas doses. A mesma situação 
será nos bares e restaurantes, que 
terão a obrigatoriedade de exigir o 
comprovante dos clientes. A Guar-
da Municipal fará um levantamento 
por amostragem e no local onde 
tiver uma pessoa sem a imunização 
será aplicada multa.

Para ajudar na imunização, a Co-
missão Interpatite de Minas Gerais 
aprovou que a dose de reforço será 
aplicada para os grupos de riscos 
com apenas cinco meses depois de 
aplicada a segunda dose. Até ago-
ra são seis meses, mas na próxima 
semana será confirmada a redução. 
Montes Claros está com vacina es-
tocada, aguardando a procura dos 
usuários.

ASCOM/DIVULGAÇÃO 
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8 SeguRança pública

Justiça condena homem denunciado 
por estuprar crianças em Minas Gerais 

Vítima se diz feliz, por “abrir os olhos 
dos pais”, com relação ao acusado

MONTES CLAROS | 
Polícia Militar apreende 
mais de 300 pinos de 
cocaína 

PCMG prende dois por venda ilegal de combustíveis

Foi condenado pela Justiça, 
a 87 anos de prisão, um homem 
acusado de estupro por várias 
mulheres em Várzea da Palma, no 
Norte de Minas. As investigações 
começaram em 2019 quando as 
vítimas procuraram a Polícia Civil 
e relataram que foram estupradas 
na infância. O suspeito era conhe-
cido na cidade por promover ati-
vidades culturais e religiosas com 
a participação de crianças desde 
1980. Segundo a nota divulgada 
pelo Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais, o réu foi “condenado 
a 87 anos, 5 meses e 20 dias de 
reclusão por crimes sexuais prati-
cados contra sete vítimas do sexo 
feminino, todas menores à época 
dos fatos, entre os anos de 2000 
e 2006”. A sentença foi proferida 
pelo juiz Pedro Fernandes Alonso 
Alves Pereira, titular da 2ª Vara 
Cível, Criminal e da Infância e da 
Juventude da Comarca de Várzea 

da Palma.
Segundo o TJMG, a decisão é 

em primeira instância, cabe re-
curso e foi dado ao réu o direi-
to de responder em liberdade. O 
órgão disse também que não po-
deria repassar mais informações 
sobre o caso porque o processo 
tramita em segredo de Justiça. O 
advogado de defesa preferiu não 
se pronunciar. “Por ser segredo 
de Justiça, a defesa nada pode se 
pronunciar por questões éticas. 
Iremos recorrer da decisão como 
faço com todas as sentenças des-
favoráveis”.

O inquérito instaurado pela 
Polícia Civil foi finalizado em ja-
neiro de 2020, com pedido de in-
diciamento por estupro e estupro 
de vulnerável. Na época, o delega-
do Guilherme Vasconcelos ouviu 
catorze vítimas e disse que havia 
uma coerência muito grande nos 
relatos delas no que diz respeito à 

forma de atuação, de cooptação e 
de prática dos abusos por parte do 
investigado.

As investigações apontaram que 
o suspeito criava os grupos infantis 
para ter acesso às crianças, “prin-
cipalmente crianças carentes, que 
viviam em lares sem estrutura mí-
nima, em um ambiente de extrema 
vulnerabilidade”. As vítimas relata-
ram que os abusos eram cometidos 
de diversas formas, de toque à con-
junção carnal.

“O investigado se aproveita do 
descrédito que se dava a palavra de 
uma criança, tentando dissimular 
comportamento sexual como se 
fosse afetuoso”, disse o delegado 
em entrevista coletiva na época dos 
fatos. O homem não chegou a ser 
preso, mas foi obrigado a cumprir 
medidas cautelares, como se man-
ter afastado dos trabalhos desen-
volvidos e não ter contato com 
crianças.

“Estou muito feliz por ter muda-
do a história das crianças da cidade e 
por ter aberto os olhos dos pais que 
acreditavam que ele era um homem 
bom”. O relato é da técnica de uma 
enfermagem, que fez a primeira de-
núncia, que motivou a abertura do 

inquérito policial.
A jovem teve acesso ao resultado 

da sentença na tarde da última quar-
ta-feira (10) e disse que ficou satisfei-
ta porque a justiça está sendo feita. 
“Cada um tem uma visão sobre a 
justiça, mas a meu ver ela está sendo 

feita desde o dia que fiz a denúncia 
porque apareceu outras mulheres e 
a mídia nos deu voz. E ele também 
foi afastado das atividades relacio-
nadas as crianças que era o que eu 
queria, agora a sentença fechou com 
chave de ouro”.

O abuso ocorreu quando ho-
mem foi à casa dela para levá-la a um 
comício. Ele era candidato a verea-
dor na época e usava crianças para 
distribuir o material de campanha. 
“Fomos na moto levando alguns san-
tinhos para distribuir. Ele disse que 

precisava de mais alguns e que iria 
passar na casa dele para pegar. Mas 
ele já sabia que não tinha ninguém 
no local. Fui jogada na cama e ele 
tirou minha roupa. Pedi para que pa-
rasse e disse que sentia dor. Depois, 
ele vestiu minha roupa, me colocou 

na moto e me levou para casa, como 
se nada tivesse acontecido”, contou.

No decorrer do processo, a víti-
ma foi ouvida em duas audiências de 
instrução e diz que foi doloroso ter 
que relembrar os abusos sofridos na 
infância.

Na noite de quinta-feira (11), a Po-
lícia Militar apreendeu mais de 300 pi-
nos de cocaína, em Montes Claros. A 
droga estava escondida em uma casa 
no Bairro Jardim Alegre. A polícia che-
gou ao local após denúncias de que 

um homem estaria embalando drogas 
para comercialização.

Ao perceber a presença dos poli-
ciais, o suspeito fugiu pulando muros 
e ainda não foi preso. Durante as 
buscas no imóvel, foram apreendidos 

325 pinos de cocaína, um papelote 
da mesma droga, uma bucha de ma-
conha, materiais usados para embalar 
drogas e um bloco com anotações do 
tráfico. O material foi entregue na de-
legacia e o suspeito foi identificado.

Em operação deflagrada na quin-
ta-feira (11), a Polícia Civil prendeu 
dois homens, de 30 e 41 anos, por 
crimes contra a ordem econômica 
nos municípios de Salinas e Curral 

de Dentro. O objetivo é reprimir o co-
mércio ilegal de combustíveis e deri-
vados. Segundo a PC, na primeira fase 
foram feitos levantamentos em locais 
onde funcionavam pontos clandesti-
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nos de revenda de gás e combustível. 
As investigações mostraram que os es-
tabelecimentos não possuíam autori-
zação para comercializar os produtos.

Na segunda fase, realizada nesta 
quinta, os policiais fizeram diligências 
nesses locais que violavam as normas 
e autuaram em flagrante os dois en-
volvidos. Eles exercem profissão de 
comerciante nos dois municípios. De 
acordo com o delegado responsável 
pelo caso, Gildeilson Contão, é crime 
adquirir, distribuir e revender deriva-
dos de petróleo e demais combustí-
veis em desacordo com as normas le-
gais. Os dois podem ser condenados 
de um a cinco anos de prisão.

“Com a prática da venda clandes-

tina, quem pratica esse crime trans-
gride também o artigo 6° do Código 
de Defesa do Consumidor que prevê 
como direito básico do consumidor a 
proteção da vida, saúde e segurança 
contra os riscos provocados por prá-
ticas no fornecimento de produtos e 
serviços considerados perigosos ou 
nocivos”, explicou. Durante a opera-
ção, os policiais apreenderam quase 
1,2 mil litros de combustíveis e um 
rifle calibre 22. Além disso, foram 
apreendidas três motosserras em situ-
ação irregular. O material apreendido 
e os dois presos foram encaminhados 
à Delegacia em Salinas. Após o pa-
gamento de fiança, os autores foram 
liberados.
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ACI indica Maurício Sérgio para 
Empresário do Ano

Montes Claros decreta o encerramento do 
exercício financeiro de 2021

GIRLENO ALENCAR

A Federação das Associações 
Comerciais e Empresariais de 
Minas Gerais (Federaminas) pro-
move o tradicional evento ‘Mérito 
Empresarial 2021’, uma homena-
gem ao empresariado mineiro. 
O escolhido pela diretoria da 
Associação Comercial, Industrial 
e de Serviços de Montes Claros 
para receber a comenda é Mau-
rício Sérgio Sousa e Silva, atual 
superintendente da Santa Casa de 
Montes Claros. A solenidade será 
no dia 30 de novembro, no Gran-
de Teatro do Palácio das Artes, em 
Belo Horizonte. Maurício Sérgio, 
46 anos, é montes-clarense, gra-
duado em Direito pelas Faculda-
des Integradas Pitágoras de Mon-
tes Claros, especialista em Direito 
Econômico Empresarial pela Uni-
montes e possui MBA em Gestão 
em Saúde no Centro Universitário 
São Camilo de São Paulo.

Com grande destaque na ci-
dade e região, foi alçado ao seu 
maior desafio no ano de 2013, 
quando foi convidado a assumir 
o cargo de superintendente do 

maior hospital do Norte de Mi-
nas, e um dos maiores do Brasil, 
a Santa Casa de Montes Claros. 
Com sua liderança, a Santa Casa 
alcançou grandes feitos na região, 
sendo referência em Urgência/
Emergência, diversas especiali-
dades, e um dos maiores centros 
transplantadores do país. Com 
grande credibilidade junto à co-
munidade, conseguiu um grande 
engajamento da população frente 
ao projeto social ‘Amigos da San-
ta Casa’, garantindo a reforma de 
100% dos quartos do SUS, pro-
movendo um atendimento digno 
e humanizado aos pacientes usu-
ários do Sistema único de Saúde.

O presidente da ACI, Leonardo 
Vasconcelos, destaca que “o seu 
espírito de equipe levou o tra-
balho a ser reconhecido e trans-
cendeu o norte de Minas Gerais, 
quando em 2018, levou a Santa 
Casa de Montes Claros a ser re-
conhecida em todo Brasil, como 
exemplo de gestão de hospital”. 
Também em 2021 – ano no qual se 
comemoram os 150 anos da Santa 
Casa – Maurício Sérgio foi nomea-
do pela segunda vez como um dos 

“100 Mais Influentes da Saúde da 
Década”, pela Revista HealthCare 
Management. Atualmente, Maurí-
cio ocupa cargos de diretoria da 
ACI, Maçonaria, Conselho Nacio-
nal de Segurança de Montes Claros 
(Consep) e do Max Min Clube.

“Agradeço a confiança da ACI e 
das pessoas que me conhecem pe-
las ações na Santa Casa. Também 
atuo como empresário no segmen-
to de call center há dez anos e é 
gratificante receber essa homena-
gem em nome da classe empresa-
rial de Montes Claros”, diz Maurí-
cio. A vice-presidente da entidade, 
Gislayne Pinheiro, completa que 
“Maurício empresta sua experti-
se de empresário, distribuindo 
competência na atuação como 
superintendente nestes últimos 
anos”. A comenda é anualmente 
conferida pela Federação das As-
sociações Comerciais, Industriais, 
Agropecuárias e de Serviços de 
Minas Gerais-Federaminas, exceto 
em 2020, devido à pandemia do 
coronavírus, a empresários que se 
destacaram em suas atividades e 
tiveram relevante participação na 
comunidade.

Através do Decreto 4322, o pre-
feito Humberto Souto determinou o 
encerramento do exercício financei-
ro de 2021 nos órgãos e entidades 
da administração pública. Os órgãos 
que compõem a Administração 
Direta e Indireta do Poder Execu-
tivo Municipal, no âmbito de suas 
respectivas competências, devem 
adotar as providências necessárias 
para atender às datas limites: até o 
dia 19 de novembro para iniciar o 
processo de empenhamento de des-
pesas referentes ao presente exercí-
cio, com emissão de solicitações de 
empenho; até o dia 4 de dezembro 

de 2021 para encaminhamento de 
documentação relativa à execução 
de despesas à Controladoria-Geral, 
referentes ao presente exercício; até 
o dia 15 de dezembro para encami-
nhamento de procedimentos relati-
vos à execução de despesas junto à 
Contabilidade do Município.

As solicitações de anulação de 
empenho deverão ser encaminha-
das à Contabilidade do Município 
até o dia 15 de dezembro de 2021. 
Os agentes devem adotar os proce-
dimentos típicos de análise, concilia-
ção e ajuste das contas que afetam 
os resultados financeiro, econômico 

e patrimonial do Município, bem 
como daquelas cujos saldos serão 
transferidos para o exercício subse-
quente. As contas movimentadas em 
instituição bancária devem ter seus 
saldos devidamente conciliados pela 
unidade gestora responsável pelas 
respectivas movimentações, e, suas 
conciliações revisadas pelo gestor ou 
responsável que as manterão à dis-
posição dos órgãos de controle in-
terno e externo. Compete ao Diretor 
de Contabilidade a promoção das 
conciliações e ajustes das contas pa-
trimoniais, ainda dentro do presente 
exercício, de acordo com o princípio 

contábil da oportunidade, objetivan-
do a fidedignidade e consistência 
das informações sobre o patrimônio 
do órgão ou entidade.

Compete, ainda, ao Diretor Con-
tabilidade conferir os dados a serem 
enviados ao Tribunal de Contas do 
Estado de Minas Gerais (TCE- MG), 
confrontando os com os registros 
dos sistemas informatizados utiliza-
dos pelo Município de Montes Cla-
ros, encaminhando eventuais incon-
sistências à Diretoria de Tecnologia 
da Informação, para saneamento e 
retificações necessárias.  As incon-
sistências referidas no parágrafo an-
terior, quando porventura apuradas 
serão comunicadas ao gestor res-
ponsável, que diligenciará no senti-
do de promover as adaptações ne-
cessárias à sua superação definitiva, 
devendo, ainda, ser objeto de notas 
explicativas a serem encaminhadas a 
Controladoria-Geral do Município 
no prazo de 10 dias úteis, compon-
do a prestação de contas anual.

Excetuam-se do disposto no arti-
go 1º, deste Decreto, os empenhos 
referentes a despesas com medições 
de obras em andamento, diárias, fa-
turas de água, luz, telefone, dívida 
pública, aquelas destinadas ao cum-
primento dos gastos constitucionais 
com educação e saúde, bem como as 
consideradas urgentes e inadiáveis, 
estas, desde que autorizadas expres-

Freitas Florestal Ltda, por determinação da Superintendência Regional de Meio 
Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que obteve, por meio 
do Processo Administrativo nº 15018/2005/004/2020, Licença de Operação 
Corretiva LOC Nº 018/2021, para as atividades de Culturas anuais, semiperenes e 
perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura; Produção 
de carvão vegetal oriundo de floresta planta e Postos revendedores, postos ou 
pontos de abastecimentos, instalações de sistemas retalhistas, postos flutuantes 
de combustíveis e postos revendedores de combustíveis de aviação no 
empreendimento Fazenda Água Boa, município de Olhos D’Água – MG, com 
validade de 10 (dez) anos, com vencimento em 28/10/2031. 
  

Kennedy Ulian, por determinação da Superintendência Regional de Meio 
Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que obteve, por meio 
do Processo Administrativo nº 10131/2014/001/2021, Licença de Operação 
Corretiva LOC Nº 015/2021, para as atividades de Culturas anuais, semiperenes e 
perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura e Produção 
de carvão vegetal oriundo de floresta planta no empreendimento Fazenda 
Chapadão e Vereda Grande I no município de Bonito de Minas – MG, com 
validade de 10 (dez) anos, com vencimento em 28/10/2031. 
  

Renato Petkov e Outro, por determinação da Superintendência Regional de Meio 
Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que obteve, por meio 
do Processo Administrativo nº 09733/2004/002/2019, Licença de Operação 
Corretiva LOC Nº 003/2021, para as atividades de Culturas anuais, semiperenes e 
perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura; Produção 
de carvão vegetal oriundo de floresta planta; Suinocultura e Criação de bovinos, 
bubalinos, equinos, ovinos e caprinos, em regime extensivo no empreendimento 
Fazenda Palmali/Granja Petkov no município de Buritizeiro – MG, com validade 
de 10 (dez) anos, com vencimento em 25/03/2031. 
  
Rodrigo Pinto Canabrava, por determinação da Superintendência Regional de 
Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que obteve, por 
meio do Processo Administrativo nº 25391/2008/002/2016, Renovação de 
Licença de Operação LO Nº 004/2021, para as atividades de Criação de bovinos, 
bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo; Culturas 
anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura e Criação de bovinos, bubalinos, equinos, ovinos e caprinos, em 
regime de confinamento no empreendimento Fazenda Villa Canabrava 
municípios de Bocaiúva e Engenheiro Navarro – MG, com validade de 10 (dez) 
anos, com vencimento em 25/03/2031. 
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lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a)
fiduciário(a) CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado
Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no
prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no
valor de R$ 4.350,56, em 02/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data
do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
855551457826-5 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 45625, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente
a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula
“não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de
15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a)
devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 11 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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samente pelo Comitê Permanente 
de Avaliação e Controle de Execução 
Orçamentária Municipal (Compac).  
As unidades gestoras terão até o dia 
26 de dezembro de 2021 para tor-
narem disponíveis, com as devidas 
justificativas, os saldos de empenhos 
não liquidados passíveis de cancela-
mento. As despesas a serem inscritas 
em “Restos a Pagar Não Processadas” 
e consequentes cancelamentos são 
de responsabilidade de cada ordena-
dor da despesa, que deverá proceder 
em estrita observância à legislação. 
A Procuradoria Adjunta de Fazenda 
deverá encaminhar à Secretaria Mu-
nicipal de Finanças o relatório de 
saldos existentes em dívida ativa no 
final do exercício de 2021, até o dia 
18 de janeiro de 2022.

Em virtude dos prazos para pu-
blicação do Relatório Resumido de 
Gestão Orçamentaria, referente ao 
sexto bimestre e do Relatório de 
Gestão Fiscal, referente ao terceiro 
quadrimestre, previstos e o Prevmoc 
deverão encaminhar à Secretaria de 
Finanças, até o dia 15 de janeiro 
de 2022, o Balancete Mensal, o De-
monstrativo da Execução da Despesa 
referente ao mês de dezembro de 
2021, o inventário dos bens patrimo-
niais e a relação dos bens adquiridos 
no exercício, para consolidação. A 

partir da publicação deste Decreto 
e até a prestação de contas anual 
do Município são consideradas ur-
gentes e prioritárias as atividades 
vinculadas à Contabilidade e à Apu-
ração Orçamentária, em todos os 
órgãos e entidades da Administra-
ção Pública Municipal. Os órgãos e 
entidades da Administração Pública 
Municipal ficam, no prazo máximo 
de 10 dias úteis, contados a partir 
da disponibilização dos relatórios e 
demonstrações contábeis de encer-
ramento de exercício, obrigados a 
prestar informações à Controladoria-
Geral do Município, contendo notas 
explicativas relativas aos fatos que 
possam influir na interpretação dos 
resultados do exercício, bem como 
às incorreções de processamento 
que possam ocorrer nos balanços, 
anexos e demonstrativos de encerra-
mento de exercício.

O não cumprimento dos prazos 
estabelecidos no presente Decreto e 
em normas complementares, impli-
cará em responsabilização do agente 
no limite de sua competência, nos 
termos da legislação vigente. A Se-
cretaria Municipal de Finanças pode-
rá expedir normas complementares 
para a operacionalização do encer-
ramento do exercício financeiro de 
2021. (GA)
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Teresa se assusta ao ver Solano, que ameaça os imperadores do Brasil. Isabel 
e Gastão se amam. Guebo revela sua admiração por Samuel. Pilar e Dolores deci-
dem não vender sua fazenda. Exultante, Augusto revela que conseguiu a permis-
são para se casar com Leopoldina. Quinzinho conta a Lota que ela foi enganada 
por ele e Vitória. Samuel recebe mais uma ameaça dos coronéis e decide inter-
romper suas obras. Luísa aconselha Pedro a evitar uma guerra com Solano, mas 

Caxias avisa que as tropas brasileiras já chegaram ao Uruguai.

Bebeth incentiva Douglas a lutar por Gabriel. Siqueira pede para Antônia vol-
tar à polícia, mas a investigadora afirma que está feliz com sua escolha de ficar 
com Júlio. Maria Pia diz a Madalena que está́ difícil ficar em casa sem sua pre-
sença. Rogério avisa a Maria Pia que Malagueta quer vê-la. Malagueta pergunta a 
Maria Pia o motivo de ela não ter lhe dito que gerou Bebeth.
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2/et — or. 3/ado. 4/ater — demo — poor. 5/salah. 6/amanda. 7/chicago. 13/palácio barolo.

Ravi tenta demover Christian/Renato de se casar, sem sucesso. Durante o casa-
mento, Noca joga tarô para a neta e a aconselha a matar o amor que sente por 
Christian. Rebeca e Túlio discutem. Ilana fica preocupada com o comportamento 
de Rebeca. Lara afirma à avó que quer deixar o Rio de Janeiro. Ravi se despede 
Lara dizendo que o Christian que ela conheceu está morto. Ravi leva Bárbara e 
Christian/Renato para o aeroporto. Bárbara é rude com Ravi, e Christian/Renato 

repreende a esposa. Christian/Renato liga para o celular de Ravi para pedir desculpas pelas palavras de Bár-
bara e fica surpreso ao ouvir a voz de Santiago.

Franciely conta para Silvestre que Dulce Maria quer ser expulsa do colégio. 
Dulce Maria consegue entrar no quarto da irmã Cecília escondida durante a 
noite. A pequenina diz que falou com Papai do Céu, que deixou ela ir visitá-lo. 
Madre Superiora vai até o quarto de Cecília para fazer companhia e enquanto 
isso, Dulce Maria fica escondida debaixo da cama. Fabiana e Fátima percebem 
que Dulce Maria não está no quarto e logo percebem que Dulce Maria deve estar 

no quarto de Cecília. Franciely conta para Estefânia que Dulce Maria disse que se a irmã Cecília for embora ela 
dará um jeito de ser expulsa do colégio. Gustavo vai até a casa de Fátima para saber como está Cecília. Doutor 
André avisa que Cecília já está recuperada da virose. Madre cobra de Cecília uma posição de quando ela acha 
que estará pronta para se mudar para o colégio do Rio Grande do Sul. Cecília diz que independente de quan-
do for, sentirá da mesma maneira. Madre Superiora informa então que Cecília vai para o novo colégio no dia 
seguinte. Dulce Maria e irmã Fabiana escutam tudo atrás da porta. Dulce Maria conversa com Tereza em seu 
sonho e diz que está triste com o fato da irmã Cecília ir embora e que fará algo para ser expulsa do colégio, 
pois não quer ficar lá sem Cecília. Vitor diz para Solange que só falta encontrar alguém para trabalhar com 
ele no food truck. Cecília se despede das alunas do colégio. Dulce leva uma rosa branca para Cecília como 
despedida e revela que ela fará algo muito feio para ser expulsa. A carinha de anjo diz que quer ser transferida 
para o colégio aonde ela irá. Cecília tenta mudar a ideia de Dulce, mas sem sucesso. 

Henrique & Juliano voltam aos palcos após 
morte de Marília Mendonça: ‘O show não 
pode parar’

Henrique & Juliano anunciaram 
a retomada da agenda de shows, 
após cancelamento de compromis-
sos por conta da morte de Marília 
Mendonça. Um vídeo publicado pe-
las redes sociais da dupla apresenta 
um emocionante discurso que fala 
sobre a necessidade de seguir a vida. 
Confira.

Henrique & Juliano publica-
ram nas redes sociais um vídeo de 
divulgação da agenda de shows, 
que será retomada nesta sexta-feira 
(12), uma semana após a morte de 
Marília Mendonça. Sem mencionar 
diretamente o nome da cantora, o 
perfil da dupla, que já foi proprietá-
ria do avião que vitimou a rainha da 
sofrência, falou sobre seguir a vida.

“A única certeza que temos é 
a certeza do que sentimos. Não 
controlamos o amanhã, mas con-
trolamos o bem que fazemos hoje. 
Sozinhos não fazemos nada. Juntos 
arrastamos multidões. O show, a 
vida e o amor não podem parar”, diz 
o vídeo, que traz a música “A Maior 

Saudade”, um dos hits mais recen-
tes de Henrique & Juliano, ao fun-
do. “Tem começo que o fim / Nem 
passa na cabeça / Até que um belo 
dia / Esse dia chega”, diz um trecho 
da letra.

A dupla Henrique & Juliano se 
apresenta na região Norte nesse fim 
de semana. Sexta e domingo, eles 
cantam no Tocantins, no sábado, é 
o Pará que recebe o espetáculo dos 
sertanejos.

HENRIQUE & JULIANO PRES-
TARAM HOMENAGENS À MARíLIA 
MENDONçA

Marília Mendonça e Henrique 
&amp; Juliano: amizade e parceria 
musical

Marília Mendonça e Henrique & 
Juliano: amizade e parceria musical

Parceiros musicais de longa data 
de Marília Mendonça, os integran-
tes da dupla, que acompanhou o 
cortejo fúnebre da artista ao lado 
de Maiara & Maraísa, utilizaram as 
redes sociais nos últimos dias para 

relembrar a amizade com a canto-
ra. Henrique publicou carta aberta 
emocionante à artista.

“Conhecemos uma pessoa tão 
mas tão grandiosa em si e em suas 
qualidades que mesmo que não qui-
séssemos, seríamos atraídos como 
imã para perto dela. Marília, por 
mais que vocês conhecessem a força 
e a coragem, mostrou pra nós todas 
faces da personalidade de alguém! 
De pronto! Nós retribuímos do 
mesmo jeito e algo grandioso se fez. 
Nossa relação só nós pra explicar”, 
escreveu a primeira voz.

Horas depois, Juliano publicou 
diversas fotos do lado de Marília 
e também de Abicieli e Henrique 
Bahia, outras vítimas do acidente e 
membros do staff da famosa. “Em 
vida, cuidemos! Em vida, façamos! 
Em vida, conversemos! Em vida, 
nos encontramos. Lindo texto, ma-
ninho. Revela tudo que fomos e se-
remos. E até que a próxima cortina 
se abra”, escreveu, em referência ao 
discurso publicado pelo irmão.

biah Rodrigues posta foto do parto e 
surpreende com relato emocionante

Mulher do cantor Sorocaba, 
Biah Rodrigues publicou uma foto 
feita na hora em que a filha nasceu 
e falou sobre o parto de Fernanda. 
Confira!

Após dar à luz seu segundo fi-
lho, Biah Rodrigues publicou uma 
foto do parto e fez um relato emo-
cionante nas redes sociais. Na ima-
gem, feita por Thalita Castanha, é 
possível ver Sorocaba e a modelo 
em um momento de cumplicidade 
ao abraçarem a bebê que havia aca-
bado de chegar. “Depois de achar 
mais uma vez que não iria conse-
guir, Deus me capacitou e me sur-
preendeu”, disse.

BIAH RODRIGUES FALA SOBRE 
NASCIMENTO DA CAçULA

No post, Biah deu detalhes so-
bre o nascimento de Fernanda. 
“Primeiramente, obrigada, Senhor, 
por mais uma vez não soltar as 
minhas mãos! Minha filha, você já 
nasceu uma grande guerreira, mes-
mo com o pescocinho tendo duas 
voltas do cordão umbilical, você 
desceu cheia de força e desejo de 

vir ao mundo”, comentou.
“Esse foi o exato momento de 

quando a vi com aquelas voltas 
no pescoço. E no meio de tudo, a 
minha reação foi agradecer a Deus 
por cuidar de tudo o tempo todo. 
Como já sentíamos e sabíamos, 
tudo seria perfeito, pois desde o 
início o nosso encontro foi prepa-
rado por Ele! Que Deus te abençoe 
hoje e sempre, minha filha”, escre-
veu.

Biah, que dividiu com os fãs 
registros da gestação e fez pilates 
para ter parto normal, também dei-
xou um versículo: “A sua posterida-
de será conhecida entre as nações, 
os seus descendentes, no meio dos 
povos; todos quantos os virem os 
reconhecerão como família bendita 
do Senhor. (Isaías   61:9 )”.

Biah Rodrigues postou foto do 
parto da filha caçula e deu detalhes 
da experiência

SOROCABA APRESENTA FILHA 
PARA OS FãS

Na quinta-feira (11), Sorocaba 
compartilhou o primeiro clique da 

filha e se derreteu. “10/11/2021, o 
dia em que Deus me confiou a vida 
da minha filha Fernanda. E desde 
então, peço que Deus nos dê sabe-
doria para cuidar, zelar e ensina-la 
o caminho que ela irá trilhar”, es-
creveu.

“O meu desejo é que você e o 
seu irmão sejam como diz esse 
versículo, ‘Sejam como flechas nas 
mãos de um soldado’. Sejam for-
tes e corajosos! Que vocês sejam 
em tudo abençoados. Amo vocês”, 
completou o artista. Momentos 
depois, Biah postou registros dan-
çando na maternidade enquanto 
Sorocaba tirava um cochilo.

“Amor, dorme, pelo amor de 
Deus, que daqui a pouco você tem 
show [risos]. Música: Vem, Ne-
ném”, escreveu a influencer sobre 
a cena. “Em um parto que durou 
5 horas, deu tempo até de dar um 
cochilo”, brincou o cantor, que 
exaltou a mulher: “Ela é guerreira 
demais. @biarodriguesz, sempre 
juntos”. O sertanejo ainda agra-
deceu a equipe responsável pelo 
parto: “Obrigado por fazerem parte 
desse momento mágico”.
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Pirapora se organiza para buscar o selo 
Unicef

Montes Claros prorroga Decreto das 
Feiras até dia 30

Prevmoc aprova plano anual de auditoria do 
controle interno

Reitora participa de reunião da bancada 
federal e consegue ajuda
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De forma integrada, a Gestão 
Executiva de Pirapora se reuniu 
para discutir as ações em torno do 
Selo Unicef. O secretário de Saúde, 
Rafael Lana ressaltou sobre a par-
ticipação da sua pasta em todo o 
processo. A secretária de Educação 
Jacqueline Guimarães comentou 
sobre a integração entre as secre-
tarias municipais para a melhoria 
do desenvolvimento infantil. A vi-
ce-prefeita e secretária da Família 
e Políticas Sociais, Anamaria Bur-
le disse que é um trabalho para 
o avanço dos indicadores sociais 
com implementação de ações que 
ajudem o município a cumprir as 
metas necessárias. As equipes das 
secretarias municipais que também 
participaram do encontro e co-
mentaram do papel essencial para 
a garantia dos direitos das crianças 
e adolescentes, principalmente 
com o retorno das atividades do 
Núcleo de Cidadania de Adoles-

centes (NUCA), com a finalidade 
de contribuir para a gestão pública 
municipal e será coordenado pela 
Ana Paula.

Nessa mesma perspectiva o 
Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CMD-
CA), representado pela presidente, 
Carla Valéria, acompanhará e fisca-
lizará os projetos e programas rea-
lizados que atendem a legislação. 
O prefeito Alex César, por sua vez, 
manifestou que é necessário pro-
mover uma gestão de resultados 
para a promoção da melhor quali-
dade dos trabalhos realizados para 
as crianças e adolescentes. Pirapo-
ra não teve a certificação do Selo 
Unicef na edição anterior (2017 
- 2020), assim não foram pautados 
o compromisso de colocar os direi-
tos de crianças e adolescentes como 
prioridade.  

Para a edição 2021 - 2024, os 
municípios devem se comprome-

ter com a melhoria das políticas 
públicas municipais em sete áreas: 
Desenvolvimento infantil na primei-
ra infância, educação de qualidade 
para todos; desenvolvimento inte-
gral, saúde mental, e bem-estar de 
crianças e adolescentes na segunda 
década da vida; Hábitos de higiene 
e acesso à água assegurados para 
crianças e adolescentes nas escolas. 
Oportunidades de educação, tra-
balho e formação profissional para 
adolescentes e jovens; Prevenção e 
resposta às violências contra crianças 
e adolescentes; Famílias vulneráveis 
recebendo atenção integral em servi-
ços intersetoriais de proteção social 
no município.

“Os resultados precisam ser al-
cançados com sucesso e com todas 
as secretarias engajadas na causa. 
Nossa proposta será sempre em me-
lhorar os indicadores sociais do nos-
so município”, destacou o prefeito 
Alex Cesar. O Selo Unicef é  uma ini-

RegiOnal/ cidade

ciativa do Fundo das Nações Unidas 
para a Infância voltada à redução das 
desigualdades e à garantia dos direi-
tos das crianças e dos adolescentes 
previstos na Convenção sobre os 

Direitos da Criança e no Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA). O 
Selo Unicef busca contribuir com o 
fortalecimento das políticas públi-
cas direcionadas à infância e à ado-

lescência, com o desenvolvimento 
das capacidades dos gestores mu-
nicipais e com o estímulo à mobi-
lização social e à participação dos 
adolescentes. (Ascom PMP)

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Humberto Souto pror-
rogou até o dia 30 de novembro o 
funcionamento das feiras em Montes 
Claros, conforme o Decreto 4320, 
publicado ontem no Diário Oficial. 
Ele alega que o funcionamento de 
feiras somente poderá ocorrer com 
absoluta a segurança sanitária, visan-
do prevenir o contágio pelo agente 
novo coronavírus – SARS-CoV-2 e 
portando, até o dia 30 de novembro 

de 2021, poderá ocorrer o funciona-
mento de Feiras de Montes Claros, 
desde que aplicadas as  regras de dis-
tanciamento mínimo de um metro 
entre as barracas; comercialização 
exclusivamente em barracas indivi-
duais; respeito às normas sanitárias 
descritas no Decreto Municipal nº 
4046, de 20 de maio de 2020; não 
impedimento do fluxo de pessoas e 
veículos; proibição de consumo de 
alimentos no local.  

O curioso é que a Prefeitura de 

Montes Claros proibiu a realização 
da Feira de Orquídeas em Montes 
Claros, mesmo com os organizado-
res tendo pedido que fosse de 26 a 
28 de novembro, no hall de entrada 
do Mercado Municipal. A alegação 
da proibição é a questão de aglome-
ração. Até o ano de 2019 o evento 
sempre foi realizado na cidade, seja 
na praça publica ou mesmo no Sho-
pping Center. Diante da excessiva 
burocracia, a organizadora desistiu 
de promover o evento.

O Instituto Municipal de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Montes Claros (Prevmoc) publicou 
a Portaria 073/2021, onde aprova o 
plano anual de auditoria do con-
trole interno para o ano de 2021, 
elaborado pela controladoria in-
terna e a Matriz de Planejamento 
elaborada, onde estabelece o pla-
nejamento das ações de auditoria e 
a serem realizadas e priorizará, para 
o exercício de 2021, a realização de 
uma auditoria de regularidade fo-
cada na legislação previdenciária 
aplicada ao Regime Próprio da Pre-

vidência Social (RPPS) e possui o 
objetivo de examinar a integridade, 
adequação e eficácia dos controles 
internos e das informações físicas, 
contábeis, financeiras e operacio-
nais do Instituto.

Na seleção das áreas e dos 
processos a serem auditados se-
rão considerados os aspectos de 
materialidade, relevância, vulne-
rabilidade, falhas, erros e outras 
deficiências. A realização de tra-
balhos de maior complexidade ou 
especialização poderá ter a colabo-
ração técnica de outros servidores 

que possuam formação e perfil 
indicado, mediante solicitação da 
Controladoria Interna, de forma 
justificada e com autorização da 
Diretoria do Prevmoc.  O Plano 
Anual de Auditoria do Controle 
Interno (PAACI) será realizado de 
acordo com a Matriz de Planeja-
mento, que é parte integrante do 
documento. O prazo estabelecido 
no cronograma de execução da 
Auditoria Interna poderá ser revis-
to e reprogramado, conforme de-
mandas a serem observadas pela 
Controladoria Interna. (GA) 

Em reunião na Câmara dos De-
putados promovida pela bancada mi-
neira de deputados federais, a reitora 
Joaquina Nobre debateu a situação 
provocada pela drástica redução or-
çamentária das instituições da Rede 
Federal e universidades do estado de 
Minas Gerais. Os parlamentares assu-
miram o compromisso de buscar o di-
recionamento de emenda de bancada 
de R$ 1 milhão para cada instituição, 
bem como alinhamentos junto ao Mi-
nistério da Economia para viabilizar a 
recomposição do orçamento e a reto-
mada dos investimentos. A reitora do 
Instituto Federal do Norte de Minas 
Gerais (IFNMG), apresentou o histó-
rico, os cursos ofertados, o impacto 

e a realidade de extrema dificuldade 
orçamentária das seis instituições mi-
neiras da Rede Federal de Educação 
Federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica: IFTM, IF Sul 
de Minas, IFMG, IFNMG, IFSudes-
teMG e Cefet-MG.

A reitora destacou que nas 74 uni-
dades de ensino e 140 polos de edu-
cação a distância dessas instituições 
estão matriculados mais de 145 mil 
estudantes, grande parte de família 
em situação de vulnerabilidade social, 
mas que o orçamento geral de hoje 
destinado ao custeio e ao investimen-
to dessas instituições é o menor dos 
últimos anos. “Nosso desejo é que es-
sas emendas possam vir para a gente 

fazer grandes projetos diferenciados, 
de ensino, de pesquisa, de extensão, 
de inovação, de inclusão. Que não 
precisemos mais vir aqui falar o que 
estamos tendo que falar agora, que 
nós precisamos pagar conta de luz, 
pagar o serviço terceirizado. Tem 
que haver uma proposta de país 
para a educação profissional e tec-
nológica”, disse Joaquina durante 
sua fala. 

O presidente do Fórum de Diri-
gentes de Instituições Públicas de 
Ensino Superior de Minas Gerais 
(Foripes) e reitor da UNIFAL-MG, 
professor Sandro Amadeu Cervei-
ra, reforçou o panorama traçado 
pela professora Joaquina e comple-

mentou que a situação das univer-
sidades é semelhante: as matrículas 
cresceram nos últimos anos e os 
preços de custeio aumentaram, mas 
o orçamento e o investimento foram 
consideravelmente reduzidos. Os 
parlamentares presentes à reunião 
reconheceram a importância de se 
valorizar e garantir recursos às uni-
versidades e aos institutos federais, e 
assumiram o compromisso de buscar 
alinhamentos para isso. A pedido da 
reitora do IFNMG, também foi apro-
vado requerimento para solicitar 
reunião dos representantes das uni-
versidades e das instituições da Rede 
Federal de Minas Gerais com os três 
senadores mineiros. (GA)
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CICLISMO

ENCERRA HOJE, o famoso BRASIL-RIDE em Arraial D’ Ajuda, que 
este ano contou com o dobro dos ciclistas participantes. Aliás, pedalar 
é a moda do momento, inclusive, aqui em Moc, muitos e muitos nomes 
conhecidos fazem TRILHAS e se confraternizam em butecos a beira das 
estradas. Enquanto isso, o população pede maior número de ciclovias 
nas avenidas do centro e bairros da cidade. Muita gente deixando os 
carros na garagem e indo trabalhar pedalando, pois além de fazer bem 
para saúde, faz também para o bolso, economizando a GASOLINA que 
está realmente um absurdo e algo precisa ser feito pelo Governo, pois 
do contrário, o Brasil entrará mesmo em uma hiperinflação.

VENDER O CARRO PARA PAGAR GASOLINA

E COMO ESTAMOS FALANDO dos preços absurdos da gasolina, do 
jeito que as coisas andam, daqui a pouco o brasileiro terá que vender o 
carro para pagar a gasolina. É um absurdo o que vem acontecendo com 
a economia do país. Há quem tema o ressurgimento da hiperinflação. 
A partir de outubro de 2016, o litro da gasolina já subiu 84%. O salário 
mínimo em igual período cresceu apenas 25%. E a defasagem na tabela 
do Imposto de Renda é alarmante.

APARECENDO 

EXISTEM candidatos sonhando e querendo disputar as eleições para 
PREFEITO DE MONTES CLAROS, que só acontecerá em 2024 e apare-
cendo demais, principalmente três que pelo visto não terão nenhuma 
chance. Mas, como em eleições tudo acontece, todos esperamos que 
haja um homem dinâmico, jovem e super honesto para seguir as obras 
do prefeito Humberto Souto que até lá, vai continuar surpreendendo a 
todos com obras das mais importantes.

CRIATIVIDADE EM CAUSA PRÓPRIA 

TIVESSE NOSSOS DILIGENTES políticos a mesma criatividade mos-
trada quando se trata de inventar artifícios para burlar nossas leis e 
nossos regulamentos governamentais, metendo a mão no erário, mas, 
usassem essa ‘qualidade’ para descobrir meios para melhorar a eficácia 
e a eficiência dos governos, certamente o Brasil seria um país muito 
mais digno e com uma população  mais bem assistida. Infelizmente, 
como sempre digo: a corrupção continua acontecendo e a maioria dos 
políticos só estão de olho mesmo no $$$.  

VOLTANDO AOS POUCOS

Felizmente, aos poucos, a PREFEITURA, ou melhor, o prefeito Hum-
berto Souto, está tomando medidas mais brandas contra a Covid-19 
como, recepções nos salões de eventos com mais pessoas, bares e res-
taurantes funcionando até uma hora e, agora, pretende LIBERAR O USO 
DE MáSCARAS em locais abertos, e somente usadas em locais fechados, 
onde reúnem multidões. Se Deus quiser, e, ele há de querer, no próxi-
mo ano, ficaremos livres desta terrível e inimaginada pandemia.

12 SOcial

ESTAREI hoje revendo os amigos no SKEMA-KENTE, depois vou para 
o ‘FALA FINA’, onde Handrey Paulino está lançando a FEIJOADA e, no 
domingo, como sempre, pretendo almoçar no DUCA GOUMERT. E, fa-
lando neste restaurante, JOãOZINHO LOPES PRATES, está reformando 
todo salão do seu BUFFET DUCA & NAZARETH.

APESAR DE O STF (Supremo Tribunal Federal) ter suspendido o 
pagamento das chamadas emendas de relator (usadas em negociações 
políticas entre o governo e o Congresso), parlamentares ainda confiam 
que o Palácio do Planalto e o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
conseguirão arcar com as promessas que foram feitas até o fim deste 
ano.

MERECE RESPEITO esta frase do grande e sério jornalista ALEXAN-
DRE GARCIA “O nosso dinheiro, que foram bilhões para governadores e 
prefeitos, a CPI não investigou como foi usado, só foi atrás de tentar cul-
par Bolsonaro, pela culpa que é de um sujeito chamado coronavírus”. 
Tudo isso para formar um circo que foi realmente ridículo, comandado 
por corruptos declarados.

O bRASIL próspero e otimista do ministro da Economia, Paulo Gue-
des, continua muito diferente do país de milhões de outros brasileiros, 
onde o emprego é escasso, a indústria derrapa e o varejista se defronta 
com um consumidor empobrecido, inseguro e acuado por uma inflação 
devastadora.

O POPULAR bUTECO mais badalado do MERCADO MUNICIPAL, ou 
seja, O CARRANCAS continua sendo o point de todos que chegam a 
MOC e vão comprarem a famosa carne de sol e outras novidades. O CAR-
RANCAS sob o comando de GUILHERME JANSEN, virou mesmo moda...

É SIMPLESMENTE inaceitável a maneira desregrada com que se 
comporta considerável parcela de políticos que orbita em Brasília e ad-
jacências. Esses indivíduos são arrogantes, autoritários e ainda se acham 
acima da lei. Só para dizer o mínimo!

IMPERDÍVEL na próxima quinta-feira, o famoso BAZAR PRESENTE 
que será realizado na sede da ASSOCIAçãO que acolhe irmãos carentes 
que estão com câncer. Será das 8h às 17h, na rua Mangabeira, nº 242, 
bairro Canelas. Este ano as novidades serão ainda maiores com preços 
de bazar mesmo. Prestigiem...

bENDITA CHUVA que vem molhando este nosso sertão, que ela con-
tinue sendo branda e diária como vem acontecendo...

O DESTAQUE DE HOJE vai para, FERNANDA LOPES PRATES, 
com todo seu charme, beleza e simpatia. Mulher antenada, está 
sempre trabalhando junto aos papais, Joãozinho e Adriana Lo-
pes Prates. 

OUTRA GRANDE HONRA- Tenho mesmo que relembrar mo-
mentos inesquecíveis, como por exemplo, quando festejei os 
meus 50 anos de jornalismo e tive a honra de ser homenageado 
pelos CORREIOS com o lançamento comemorativo que me foi 
entregue durante uma grande recepção no Portal Eventos. Veja 
o momento em que eu carimbei o selo ao lado dos represen-
tantes do CORREIOS, Evaldo Jenner e Raquel Menezes Furtado.

QUANDO recebi a placa oficial da ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
DE MINAS GERIAS, numa sessão especial e individual, sendo o 
único jornalista homenageado, com o salão e a galeria superlo-
tada e carimbei o SELO COMEMORATIVO ao lado do autor da 
emenda da Câmara, o deputado,  Gil Pereira e  o representante 
do Correio, Evaldo Jenner.

RECORDANDO um encontro com o deputado federal, Fabinho 
Ramalho e o ex- ministro, Roberto Brant.

NEUSA SOARES, com as lindas netas, Luiza e Letícia Fagundes, 
no bar e espetaria ‘Fala Fina’. 

GOSTO DE VER  a união da família de Tadeu e Beth Mendonça 
Lage, que vai aumentar ainda mais, pois, Flávia e Murilo, estarão 
ganhando brevemente a princesinha, Luana.

ESTE SELO, já carimbado marcando meus 50 anos de jornalis-
mo, só existe hoje para colecionadores. 

VAP & VIP
ONEIDE TORRES brindando, ontem, seu aniversário com as 
irmãs, Mary, Marina e Odete. Viva, para Oneide!

ETA FAMÍLIA BONITA: a mãezona, Fátima Denucci, com os fi-
lhos, Augusthus, Isabella que está a (espera do primeiro herdei-
ro junto com seu esposo Thiago) e Marcus Thulio.

UM CLOSE na bonita, Cinthia Ferrante, sempre presente com 
grupo no bar ‘Fala Fina’.


